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Présidence : Mme Martine Payfa, doyenne d'âge. 

Voorzitterschap: mevrouw Martine Payfa, oudste lid in jaren. 
 

 

QUESTIONS ORALES  

 

 

 
Mme la présidente.- L'ordre du jour appelle les 

questions orales. 

 

QUESTION ORALE DE MME ANNEMIE 

MAES 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "un nouveau centre de 

communication au sein de Bruxelles 

prévention et sécurité". 

 

Mme la présidente.- La parole est à Mme Maes. 

 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Le gouvernement bruxellois a décidé, voici 

quelque temps, d'intégrer les dispatchings de la 

STIB et de Mobiris, le centre de communication de 

Bruxelles Mobilité, dans un nouveau centre 

régional afin de réaliser des économies d'échelle 

et d'améliorer le traitement des situations de crise. 

Ce centre, qui doit assurer le suivi des flux de 

circulation, des tunnels et des transports en 

commun en surface, est aussi responsable de la 

coordination et de la communication en cas 

d'incidents. 

 

Ce centre est complémentaire au centre de 

communication intégré à créer dans le giron de 

Bruxelles prévention et sécurité (BPS) et qui sera 

chargé de centraliser les images vidéo des 

partenaires, comme la STIB et la police locale, et 

MONDELINGE VRAGEN  

 

 

 
Mevrouw de voorzitter.- Aan de orde zijn de 

mondelinge vragen. 

 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

ANNEMIE MAES 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "een nieuw geïntegreerd 

communicatiecentrum in de schoot van 

Brussel Preventie en Veiligheid". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Maes heeft 

het woord. 

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- De 

Brusselse regering besliste een tijd geleden om de 

dispatching van de MIVB en van Mobiris, het 

verkeerscentrum van Brussel Mobiliteit, samen te 

voegen tot een nieuw geïntegreerd gewestelijk 

verkeerscentrum. Dat centrum moet zich 

bezighouden met de monitoring van 

verkeersstromen, de tunnels en het bovengronds 

openbaar vervoer. Het is bovendien 

verantwoordelijk voor de coördinatie en 

communicatie bij incidenten. Deze integratie moet 

leiden tot schaalvoordelen en tot een betere 

afhandeling van crisissituaties, zoals manifestaties 

of grote verkeersopstoppingen. De inspiratie 

ervoor werd gevonden in Montreal. 

 

Het centrum dient als aanvulling van het nog uit te 

bouwen geïntegreerde communicatiecentrum, dat 
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de l'enregistrement des radars tronçon et des 

excès de vitesse. 

 

Je crains que les tâches de ces deux centres ne 

puissent pas être effectuées de manière optimale 

dans la mesure où leurs missions se chevauchent. 

 

Par ailleurs, il est étrange que seule la zone de 

police Bruxelles-Capitale Ixelles soit actuellement 

connectée au centre de communication de BPS. 

Cela peut être source de problèmes, notamment en 

cas d'incident à la jonction entre deux zones de 

police. 

 

Pourquoi créer un centre d'information et de 

coordination au sein de BPS ? Des études le 

justifient-elles ?  

 

Quelles sont les tâches des nouveaux centres du 

trafic et centre d'information et de communication 

sur le plan de l'enregistrement et de la 

coordination de la sécurité routière, des flux de 

circulation et des incidents ?  

 

Est-il exact que BPS sera chargé de la 

coordination et de l'enregistrement des contrôles 

de vitesse ? 

 

Comment les responsabilités seront-elles 

délimitées ? Dans le cas d'un accident impliquant 

un camion et créant d'autres problèmes que de 

gros embarras de circulation, quelles procédures 

seront-elles engagées et par qui ? À qui incombe 

la responsabilité finale ? 

 

Pourquoi seule la zone de police Bruxelles-

Capitale Ixelles est-elle reliée au centre 

d'information et de communication ? Quand les 

autres zones de police s'y connecteront-elles ? 

Quels sont les obstacles ? 

 

  

opgericht wordt in de schoot van Brussel 

Preventie en Veiligheid (BPV). Dat 

communicatiecentrum zal verantwoordelijk zijn 

voor het verzamelen van videobeelden van de 

partners, zoals de MIVB en de lokale politie, 

enerzijds en voor de registratie van 

trajectcontroles en snelheidsovertredingen 

anderzijds. 

 

Zowel het verkeerscentrum als het geïntegreerd 

communicatiecentrum zal zich met 

verkeersstromen bezighouden. Ik vrees evenwel 

dat deze centra hun taken niet optimaal zullen 

kunnen uitvoeren omdat de opdrachten van de 

respectieve instanties elkaar overlappen. Ik 

vergelijk dit met de problematiek van de openbare 

netheid, waar het soms gebeurt dat zowel de 

MIVB als de gemeenten of bepaalde gewestelijke 

diensten van elkaar verwachten dat er wordt 

opgeruimd, maar er uiteindelijk helemaal niets 

gebeurt.  

 

Het is trouwens een vreemde zaak dat op dit 

moment enkel de politiezone Brussel-Hoofdstad 

Elsene aangesloten is bij het 

communicatiecentrum van BPV. Als er 

bijvoorbeeld een incident is op het 

Saincteletteplein kan dat tot problemen leiden, 

omdat dit op de grens van twee politiezones ligt.  

 

Waarom wordt er binnen Brussel Preventie en 

Veiligheid (BPV) een informatie- en 

coördinatiecentrum opgericht? Zijn er daarvoor 

studies verricht?  

 

Hoe ziet het takenpakket eruit van het nieuwe 

verkeerscentrum en het nieuwe informatie- en 

coördinatiecentrum op het vlak van registratie en 

coördinatie van de verkeersveiligheid, de 

verkeersstromen en incidenten? 

 

Klopt het dat BPV zal instaan voor het 

coördineren en registreren van de 

snelheidscontroles?  

 

Hoe zullen de verantwoordelijkheden afgelijnd 

worden? Stel dat er een ongeluk met een 

vrachtwagen gebeurt, dat ernstige gevolgen heeft 

voor de mobiliteit in het hele gewest, maar 

tegelijkertijd ook andere problemen veroorzaakt. 

Welke procedures worden er dan opgestart door 

welke instantie? Wie draagt de 

eindverantwoordelijkheid?  
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Waarom is alleen de politiezone Brussel-

Hoofdstad Elsene aangesloten bij het informatie- 

en coördinatiecentrum? Wanneer sluiten de andere 

politiezones zich aan? Wat zijn de knelpunten?  

 

  

(Mme Joëlle Milquet, présidente, prend place au 

fauteuil présidentiel) 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort. 

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- À la suite de l'attribution, à la 

Région, de nouvelles compétences en matière de 

sécurité, nous avons créé Bruxelles prévention et 

sécurité (BPS) afin de coordonner la prévention et 

la sécurité au niveau régional. 

 

De plus, nous avons élaboré un plan régional sans 

précédent en collaboration avec tous les niveaux 

administratifs, ce qui en garantit la transversalité 

et la complémentarité. Dans la mesure où, en 

matière de sécurité, nous devons également 

garantir la continuité et la liaison entre différentes 

compétences qui ne sont pas toujours clairement 

délimitées sur le terrain, ce plan global comprend 

des mesures très concrètes sous la forme de 

nouvelles structures qui apportent une réelle plus-

value en matière de coordination. La Région n'a 

pas l'intention de se substituer à d'autres instances 

et entend seulement améliorer la coordination des 

intervenants sur le terrain en la structurant. C'est 

la raison d'être de BPS. 

 

La mise sur pied d'un centre de communication 

intégré, d'un centre de crise et d'un centre 

régional de traitement des infractions est en 

cours. 

 

BPS a travaillé dur pour mettre en œuvre ces 

projets et réunir les différentes entités et 

administrations compétentes, comme la police 

fédérale, les zones de police et les administrations 

régionales et poursuit les travaux avec ses 

partenaires.  

 

BPS présentera un projet de centre intégré de 

traitement des infractions routières au 

gouvernement d'ici la fin de l'année. Ce centre 

sera chargé de formaliser les infractions routières 

constatées au moyen d'appareils automatiques 

fixes et mobiles. 

(Mevrouw Joëlle Milquet, voorzitter, treedt als 

voorzitter op) 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Naar aanleiding van de toewijzing van nieuwe 

bevoegdheden inzake veiligheid aan het gewest, 

heb ik in het begin van deze legislatuur samen met 

mijn regering besloten om die 

verantwoordelijkheden ten volle op te nemen. In 

die context richtten we Brussel Preventie en 

Veiligheid (BPV) op om de coördinatie van 

preventie en veiligheid op gewestelijk niveau uit 

te werken.  

 

Die visie vertaalde zich in een nooit eerder gezien 

gewestelijk plan. Het is nieuw, in de eerste plaats 

wat de inspraak betreft, aangezien we alle 

bestuursniveaus bij de uitwerking van het plan 

betrekken. Zo waarborgen we de transversaliteit 

en de complementariteit ervan tussen de 

verschillende bevoegde besturen en instanties.  

 

Voorts is het ook nieuw, omdat we ons, wat 

veiligheid betreft, niet alleen moeten concentreren 

op ordehandhaving of het beheer van grote 

evenementen, maar ook op het waarborgen van de 

continuïteit en de koppeling tussen verschillende 

bevoegdheden, die op het terrein niet altijd 

duidelijk afgebakend zijn. Denk maar aan de 

veiligheid in het openbaar vervoer, de mobiliteit 

of de verkeersveiligheid.  

 

Het globaal plan bevat dus zeer concrete 

maatregelen met verschillende nieuwe structuren, 

die vooral een reële meerwaarde bieden inzake 

coördinatie. Laat het duidelijk zijn dat het gewest 

niet van plan is om de plaats in te nemen van 

andere instanties. We bieden een reële 

meerwaarde door de verschillende partners op het 

terrein nog beter en op gestructureerde wijze op 

elkaar af te stemmen: de politiezones, de 

openbaarvervoermaatschappij MIVB, Brussel 

Mobiliteit of nog de verschillende gemeenten op 

ons grondgebied. Dat is uiteindelijk de 
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La police fédérale et les zones de police 

participent à l'élaboration des objectifs sur le plan 

de la collaboration et des économies d'échelle. 

Nous nous inspirons des centres existants en 

Région wallonne et en Région flamande. 

 

Mme Maes, ces efforts offrent une réponse à une 

série de problèmes que vous avez soulevés. 

 

  

bestaansreden van BPV, samen met de door de 

zesde staatshervorming aan het gewest 

overgehevelde bevoegdheden.  

 

Op het moment wordt werk gemaakt van de 

oprichting van een geïntegreerd 

communicatiecentrum, een crisiscentrum, alsook 

een gewestelijk centrum voor de verwerking van 

inbreuken.  

 

BPV heeft hard gewerkt om deze projecten uit te 

voeren en om de partners van de diverse entiteiten 

en bevoegde bestuursniveaus, zoals de federale 

politie, de politiezones en de gewestelijke 

besturen, samen te brengen met het oog op 

centralisering. Ik heb al eerder de gelegenheid 

gehad om de geboekte vooruitgang in deze 

commissie uiteen te zetten.  

 

BPV zet de werkzaamheden met de partners 

verder. Voor het einde van dit jaar legt BPV een 

afgerond project inzake een geïntegreerd 

verwerkingscentrum voor verkeersovertredingen 

voor aan de regering. Dat centrum moet zorgen 

voor het formaliseren van de 

verkeersovertredingen, die vastgesteld worden met 

mobiele en vaste automatische toestellen. 

 

De federale politie en de politiezones werken mee 

doelstellingen uit op het vlak van samenwerking 

en schaalvoordeel. We haalden onze inspiratie 

daarvoor uit al actieve centra in het Waals Gewest, 

het Centre Perex in Namen, en in het Vlaams 

Gewest, meer bepaald in Gent en Antwerpen.  

 

Mevrouw Maes, deze inspanningen bieden een 

antwoord op een aantal problemen die u hebt 

aangehaald. Ik ben blij dat ik ze eindelijk kan 

aanpakken.  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à Mme Maes. 

 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Plusieurs de mes questions n'ont pas eu de 

réponse. 

 

En mai, seule la zone de police de Bruxelles-

Capitale-Ixelles était reliée au centre. Quelles 

zones de polices s'y sont jointes depuis lors ? 

 

Je reviens aussi sur la responsabilité finale. 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Maes heeft 

het woord.  

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Een aantal 

van mijn vragen is onbeantwoord gebleven. 

 

Welke politiezones hebben zich ondertussen 

aangesloten? In mei klonk het nog dat het enkel de 

politiezone Brussel-Hoofdstad/Elsene was. 

 

Ik kom ook terug op mijn vraag over de 

eindverantwoordelijkheid. In het hypothetische 
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Supposons qu'un accident impliquant une 

camionnette survienne à la lisière de deux zones 

de police et cause non seulement de grands 

embarras de circulation mais représente peut-être 

aussi une autre menace, par exemple, terroriste, à 

qui incombe la responsabilité finale ? 

 

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Il existe des protocoles. Si des 

éléments indiquent la possibilité d'un attentat, une 

procédure spécifique doit être suivie. 

 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Qui est responsable ?  

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Les autorités fédérales. 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Mais ce centre intégré de la circulation reçoit les 

images ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Dans le cas d'un accident de la 

circulation ordinaire, c'est la zone de police 

concernée qui intervient. 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

La police locale intervient donc. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Bruxelles Mobilité diffuse 

l'information. 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Qui a la responsabilité finale et est compétent 

pour décider ? Est-ce BPS, la police fédérale ou 

la police locale ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- La police locale a la responsabilité 

finale dans le cas d'accidents de la circulation. 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Est-ce également le cas dans des situations plus 

complexes ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Les accidents de la route demeurent 

une responsabilité locale. 

geval dat er aan het Saincteletteplein, waar twee 

politiezones aan elkaar grenzen, een ongeval met 

een bestelwagen gebeurt, met gigantische 

mobiliteitsproblemen tot gevolg en dat er meer 

aan de hand lijkt dan louter een verkeersongeval, 

zoals bijvoorbeeld de dreiging van een 

terroristische aanslag. Wie draagt dan de 

eindverantwoordelijkheid?  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Hiervoor bestaan er protocollen. Ik denk aan het 

incident in het Centraal Station. Als er elementen 

wijzen op een mogelijke aanslag, moet er een 

bepaalde procedure worden gevolgd.  

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Bij wie ligt 

het draaiboek?  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- Bij 

de federale overheid.  

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Maar dat 

geïntegreerde verkeerscentrum krijgt toch de 

beelden te zien? 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- Bij 

een gewoon verkeersongeval is de situatie zeer 

duidelijk: de bevoegde politiezone komt 

tussenbeide.  

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Er wordt dus 

ingegrepen door de lokale politie? 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Brussel Mobiliteit zal vanzelfsprekend de 

informatie verspreiden.  

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Wie draagt 

de eindverantwoordelijkheid en wie heeft er 

beslissingsbevoegdheid? Is dat BPV, de federale 

politie of de lokale politie?  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- De 

lokale politie heeft de eindverantwoordelijkheid 

bij een verkeersongeval.  

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Maar geldt 

dat ook in een complexere situatie dan louter een 

verkeersongeval? 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Verkeersongevallen blijven op lokaal niveau. 
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Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Vous ne me comprenez pas. Imaginez que la 

camionnette soit remplie de bonbonnes de gaz. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Dans ce cas, le haut fonctionnaire 

est compétent. 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Et la STIB informe le haut fonctionnaire des 

potentiels risques d'explosion ? Quel est alors le 

rôle de BPS ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- BPS s'occupe notamment de 

coordination, mais n'est pas une instance 

opérationnelle.  

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Établira-t-il alors un scénario pour ce type de 

situation qu'il présentera au gouvernement d'ici la 

fin de l'année ? Aurons-nous un aperçu des 

incidents possibles après la décision du 

gouvernement ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Naturellement. 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Est-il exact que seule Bruxelles-Capitale Ixelles 

soit reliée au centre ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Je vérifierai et vous tiendrai au 

courant.  

 

- L'incident est clos. 

 

 

  

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- U begrijpt 

mij blijkbaar niet. Stel nu dat de bestelwagen vol 

met gasflessen blijkt te zitten. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Dan is de hoge ambtenaar bevoegd. 

 

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- En de MIVB 

brengt dan de hoge ambtenaar op de hoogte van 

het potentiële ontploffingsgevaar? Wat is dan de 

rol van BPV?  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

BPV is geen operationele instantie, maar houdt 

zich onder meer met coördinatie bezig.  

 

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Maken zij 

dan een draaiboek van dit soort gevallen en 

worden die dan tegen eind dit jaar aan de regering 

voorgelegd? Krijgen we na de regeringsbeslissing 

een overzicht van de mogelijke incidenten?  

 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Natuurlijk.  

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Klopt het 

dat alleen Brussel-Hoofdstad Elsene vooralsnog is 

aangesloten? 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- Ik 

dacht dat er al meer zones aangesloten zijn. Ik laat 

dit nagaan en houd u op de hoogte.  

 

- Het incident is gesloten. 

 

 

  

QUESTION ORALE DE MME ANNEMIE 

MAES  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

ANNEMIE MAES 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-
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SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "la création d'une école 

intégrée des métiers de la sécurité". 

 

 

Mme la présidente.- La parole est à Mme Maes. 

 

 

Mme Annemie Maes (Groen) (en néerlandais).- 

Selon la presse, c'est un site de 25.000m² situé à 

proximité de la gare de Bordet à Evere qui 

accueillera l'école intégrée des métiers de la 

sécurité, où seront dispensées les formations de 

l'École régionale et intercommunale de police 

(ERIP), de l'Institut de formation en aide médicale 

urgente de la Région de Bruxelles-Capitale, du 

Centre de formation des pompiers de Bruxelles et 

de l'École régionale d'administration publique 

(ERAP). 

 

Citydev.brussels a acquis le terrain pour 1,4 

million d'euros en faisant valoir un droit de 

préemption. La nouvelle école versera à 

citydev.brussels un loyer de 85 euros par m², alors 

que l'ERIP paie actuellement 125 euros par m². 

Les bâtiments présents sur le site devront être 

rénovés et réaménagés pour répondre aux 

exigences très spécifiques de l'école. 

 

En octobre 2016, le gouvernement a créé un 

groupe de travail chargé de définir la vision, le 

financement et la structure d'une nouvelle école de 

sécurité. Les plans devraient être prêts début 

2018. 

 

Les informations parues dans la presse sont-elles 

exactes ? Comment ces 25.000m² se justifient-ils ? 

Quel sera le loyer total par rapport aux loyers 

versés pour les bâtiments des formations de 

sécurité ? 

 

Quel montant le conseiller immobilier Anixton 

facturera-t-il ? Quel était son rôle, vu le droit de 

préemption de citydev.brussels ? 

 

Quel est le coût comparatif de la rénovation ? 

Quand le concours conceptuel sera-t-il lancé ? 

Quel est le calendrier prévu ? 

 

Comment convaincrez-vous les étudiants de se 

rendre à l'école en privilégiant les transports en 

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de oprichting van een 

geïntegreerde school voor 

veiligheidsberoepen".  

 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Maes heeft 

het woord.  

 

Mevrouw Annemie Maes (Groen).- Volgens de 

pers is er een terrein gevonden voor de 

geïntegreerde school voor veiligheidsberoepen 

(GVS). De GVS brengt de opleidingen van de 

Gewestelijke en Intercommunale Politieschool 

(GIP), het Brussels Hoofdstedelijk Gewestelijk 

Instituut voor de Dringende Medische 

Hulpverlening, de brandweerschool en de 

Gewestelijke School voor Openbaar Bestuur 

(GSOB) samen onder één dak. Het gaat om een 

terrein van 25.000 m² in de buurt van station 

Bordet in Evere. 

 

De gewestelijke ontwikkelingsmaatschappij 

citydev.brussels kocht het terrein via een 

voorkooprecht voor een bedrag van 1,4 miljoen 

euro. De GVS betaalt aan citydev.brussels 85 euro 

huur per m². Momenteel betaalt de GIP 125 euro 

per m². Het aangekochte terrein is bovendien 

aanzienlijk groter. 

 

De gebouwen op het terrein zijn wel verouderd. 

De school heeft ook zeer specifieke vereisten, 

zoals schietstanden en oefenterreinen. Er is dan 

ook een grondige renovatie en herinrichting nodig. 

 

In oktober 2016 besliste de regering om een 

werkgroep op te richten voor de uitwerking van 

dit project. Die moet in overleg met de politieke 

verantwoordelijken de visie, financiering en 

structuur van een nieuwe veiligheidsschool 

vastleggen. Begin 2018 moeten de plannen klaar 

zijn. 

 

Klopt de informatie uit de pers? 

 

Waarop is de vereiste van 25.000 m² gebaseerd? 

 

Hoe zullen de totale huurkosten zich verhouden 

tot de som van de huurkosten voor de gebouwen 

van de veiligheidsopleidingen? 

 

Hoeveel rekent vastgoedconsulent Anixton aan 
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commun ou le vélo ? Comment rendrez-vous le 

campus le moins énergivore et le plus durable 

possible ? 

 

Quelles sont les avancées engrangées au sein du 

groupe de travail technique chargé de 

l'élaboration du calendrier ? 

 

  

voor het vinden van het terrein? Wat was de rol 

van Anixton, wetende dat citydev.brussels een 

voorkooprecht had? 

 

Welk is de gebenchmarkte kostprijs van de 

renovatie? Wanneer start de wedstrijd voor het 

ontwerp? Welke timing wordt er vooropgesteld? 

 

Hoe zult u de studenten overtuigen om voor het 

openbaar vervoer of de fiets te opteren in plaats 

van voor de auto? Welke maatregelen neemt u om 

de campus zo energiezuinig en duurzaam mogelijk 

te maken op het vlak van de recuperatie van water, 

afval enzovoort? 

 

Welke vooruitgang werd er geboekt in de 

technische werkgroep voor de uitwerking van de 

planning? 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Les informations contenues dans 

l'article de L'Écho du 31 mai 2017 sont 

globalement correctes.  

 

Le terrain s'étendant sur 2,5ha - le strict minimum 

nécessaire -, les différentes écoles et leurs 

infrastructures spécifiques peuvent être 

rassemblées en un seul lieu. 

 

À ce stade, une comparaison des loyers actuels et 

futurs n'est pas chose aisée car le dossier 

financier est incomplet et que la situation des 

différentes écoles est très différente : l'ERIP loue 

un bâtiment alors que le Centre de formation des 

pompiers de Bruxelles et l'Institut de formation en 

aide médicale urgente de la Région de Bruxelles-

Capitale utilisent les locaux de la caserne état-

major des pompiers de Bruxelles. 

 

L'entreprise Anixton a été retenue dans le cadre 

d'un marché public portant sur une expertise 

immobilière dans la recherche d'un site adéquat 

pour l'école des métiers de la sécurité. 

 

Anixton a proposé une dizaine de sites et recevra 

3.400 euros pour son travail. Le site de Blue Star 

a été choisi car il répond le mieux aux critères. Le 

lien avec le bail emphytéotique de citydev.brussels 

n'a été établi que par la suite. Il a alors été mis fin 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- De 

informatie in het artikel van L’Écho van 31 mei 

2017 is in grote lijnen correct. De commentaar van 

de journalist laat ik voor zijn rekening.  

 

Doordat het terrein 2,5 hectare groot is, kunnen de 

verschillende scholen en hun specifieke 

infrastructuren, zoals een schiethuis en een 

schietstand, op één terrein worden ondergebracht. 

De oppervlakte van het terrein is het strikt 

noodzakelijk minimum. Provinciale scholen voor 

beroepsopleidingen beschikken vaak over veel 

meer ruimte.  

 

In dit stadium is het niet gemakkelijk om een 

vergelijking te maken van de huidige en 

toekomstige kosten voor de huur. Het financieel 

dossier is nog niet compleet en de huidige 

toestand van de verschillende scholen is zeer 

verschillend. De GIP huurt een gebouw, terwijl 

het opleidingscentrum van de Brusselse 

Brandweer en het Instituut voor Opleiding in de 

Dringende Medische Hulpverlening zijn 

ondergebracht in stafkazerne van de Brusselse 

brandweer. 

 

Na een opdrachtprocedure met als onderwerp 

“raadpleging vastgoedexpertise in de zoektocht 

naar een site om de school voor 

veiligheidsberoepen onder te brengen - 
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à la mission de consultance d'Anixton. 

 

Le nouveau site offre de nombreux avantages. La 

réunion des écoles sur un même site ouvre des 

perspectives en termes de multidisciplinarité et 

d'économies d'échelle.  

 

Le dossier technique de rénovation et, donc, le 

dossier de financement ne sont pas encore 

finalisés. Le projet comprendra plusieurs phases. 

Les lieux seront mis en service au plus vite pour 

abriter les locaux de cours et le personnel des 

différentes écoles, les infrastructures obsolètes 

seront démolies et les infrastructures spécifiques 

de la future école seront progressivement bâties. 

Les procédures de marché public devraient être 

lancées dans quelques semaines.  

 

Le site de la future école sera très bien desservi en 

transports en commun et le nombre de places de 

parking sera limité. Les bâtiments seront équipés 

selon les techniques les plus récentes en matière 

de construction passive. 

 

Le groupe de travail technique dans lequel siègent 

les directeurs actuels des écoles et qui est dirigé 

par Bruxelles prévention et sécurité poursuit son 

travail de qualité pour concrétiser les objectifs du 

plan d'action concernant la transversalité, les 

recrutements, la sélection et la formation. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

marktstudie - hulp bij onderhandelingen” werd de 

onderneming Anixton aangesteld. De opdracht 

werd uitgevoerd in fasen. De belangrijkste fasen 

waren de opmaak van een RFI (request for 

information) van de geïdentificeerde 

vastgoedbehoeften, dat naar alle actoren in de 

vastgoedmarkt moest worden gestuurd, en de 

vergelijkende analyse van de ontvangen 

vastgoedvoorstellen. 

 

Anixton stelde een tiental sites voor. De site Blue 

Star werd gekozen, omdat ze het best beantwoordt 

aan de vastgelegde criteria. Anixton ontvangt 

hiervoor 3.400 euro. Het verband met de erfpacht 

van citydev.brussels werd pas nadien gelegd. Dat 

heeft de besluitvorming aanzienlijk vereenvoudigd 

en betekende ook het einde van de 

consultancyopdracht van Anixton en elke 

opsporingsopdracht. 

 

De nieuwe site biedt heel wat voordelen. De 

huidige scholen kunnen worden uitgerust met 

waardevolle installaties om kwaliteitsvolle 

opleidingen te bieden. Het samenbrengen daarvan 

op eenzelfde site opent perspectieven in termen 

van multidisciplinariteit en schaalvoordeel. De 

beschikbare ruimte zorgt ervoor dat het 

programma aan de noden kan voldoen. De site is 

bovendien zeer goed bereikbaar met het openbaar 

vervoer. Er is nog geen metro, maar die komt er 

misschien. 

 

Het technische renovatiedossier, en bijgevolg het 

dossier van de financiering, is nog niet af. Het 

project zal uit verschillende fasen bestaan. In een 

eerste fase wordt een deel van de bestaande 

infrastructuur zo spoedig mogelijk in gebruik 

genomen om er de leslokalen en het personeel van 

de verschillende scholen in onder te brengen. 

Tegelijkertijd worden in een tweede fase de 

verouderde infrastructuren afgebroken en de 

specifieke infrastructuren van de toekomstige 

school geleidelijk opgebouwd. De 

opdrachtprocedures moeten over enkele weken 

kunnen worden gelanceerd.  

 

De site van de toekomstige school zal zeer goed 

bereikbaar zijn met het openbaar vervoer en het 

beperkte aantal parkeerplaatsen moet toekomstige 

studenten ontraden met de auto te komen. De 

gebouwen zullen worden uitgerust volgens de 

jongste ontwikkelingen inzake passiefbouw. 
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- L'incident est clos. 

 

  

De technische werkgroep, waarin ook de huidige 

schooldirecteurs zitting hebben en die wordt 

aangestuurd door Brussel Preventie en Veiligheid, 

zet zijn kwaliteitswerk voort om de doelstellingen 

van het actieplan op het vlak van transversaliteit, 

rekrutering, selectie en vorming te verwezenlijken. 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

INTERPELLATIONS  
 

 

 

Mme la présidente.- L'ordre du jour appelle les 

interpellations. 

 

INTERPELLATION DE M. VINCENT DE 

WOLF 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE,  

 

concernant "le processus de 

contractualisation entre la Région et les 

communes bruxelloises". 

 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. De Wolf. 

 

 

M. Vincent De Wolf (MR).- M. le ministre-

président, votre accord de majorité prévoyait une 

véritable révision du mode de financement des 

pouvoirs locaux, grâce à une réforme de la 

dotation générale aux communes (DGC), monstre 

du Loch Ness s'il en est. 

 

Je vous ai interpellé à diverses reprises à ce sujet 

depuis le début de la législature, et vous m'avez dit 

attendre un accord gouvernemental. Depuis lors, 

un accord est intervenu et nous connaissons 

désormais le nouveau système de répartition de la 

INTERPELLATIES  
 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- Aan de orde zijn de 

interpellaties. 

 

INTERPELLATIE VAN DE HEER VINCENT 

DE WOLF 

 

TOT DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het contractualiseringsproces 

tussen het Brussels Gewest en de Brusselse 

gemeenten". 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer De Wolf heeft 

het woord. 

 

De heer Vincent De Wolf (MR) (in het Frans).- 

In het regeerakkoord beoogt de regering een 

herziening van de financieringswijze van de lokale 

besturen door de algemene dotatie aan de 

gemeenten (ADG) te hervormen. Eindelijk is de 

regering tot een akkoord gekomen, zodat we nu 

weten hoe de nieuwe verdelingsmethode van de 

dotatie aan de gemeenten eruit zal zien.  

 

Toch blijft het onderdeel over de 

contractualisering vrij vaag voor bepaalde 

gemeenten. U zei eerder dat u overeenkomsten 
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dotation aux communes.  

 

Cependant, le volet de la réforme consacré à la 

contractualisation demeure assez flou pour 

certaines communes. Vous avez indiqué vouloir 

conclure des conventions de législature. Sur le 

principe, permettre une prévisibilité à long terme 

et une possibilité de budgéter des actions liées à la 

mobilité et au stationnement, au logement, à 

l'emploi ou encore au développement 

d'équipements d'intérêt collectif est une bonne 

chose. Vous souhaitiez ainsi intégrer les 

communes dans la Stratégie 2025.  

 

Cette contractualisation devrait s'opérer à travers 

l'octroi d'une intervention financière, dite "de 

nouvelles solidarités". Je me souviens qu'un 

gouvernement dirigé par M. Picqué avait tenté de 

tenir compte des services rendus par certaines 

communes à d'autres. C'était à l'époque où 

M. Philippot était au cabinet de M. Picqué. Mais 

cette tentative intéressante qui remonte assez loin 

n'a pas fait consensus au sein du gouvernement. 

C'est regrettable, parce que les échanges entre 

communes ne sont pas toujours très équilibrés. Je 

pense aux centres culturels, aux centres sportifs, 

etc.  

 

Il y a un an, vous indiquiez que le projet était en 

cours d'élaboration et nous serait soumis avant la 

nouvelle législature communale. On suppose qu'à 

ce stade, vous avez déjà entamé des concertations 

avec certaines communes. Si oui, lesquelles ?  

 

Quelle est votre méthode de travail ? Qu'en est-il 

de l'avancement de ce processus de 

contractualisation ? Quelles sont les subventions 

visées par cette nouvelle intervention financière ? 

Quels sont les critères pour les obtenir ? Quels 

seront les liens avec les objectifs de la Stratégie 

2025 ? 

  

voor de duur van een regeerperiode wou sluiten. 

In principe zijn voorspelbaarheid op langere 

termijn en de mogelijkheid om allerlei 

beleidsacties te kunnen begroten, een goede zaak. 

Daarmee wil u de gemeenten integreren in de 

Strategie 2025.  

 

De contractualisering moet verlopen via een 

financiële tegemoetkoming onder de hoofding 

'nieuwe solidariteit'. Een jaar geleden zei u dat er 

aan het project werd gewerkt en dat het ons voor 

de installatie van de nieuwe gemeenteraden zou 

worden voorgelegd. Ik neem aan dat u intussen al 

overleg pleegt met een aantal gemeenten. Welke 

zijn dat? Hoe gaat u daarbij te werk? Schiet het 

contractualiseringsproces op? Op welke subsidies 

heeft die nieuwe financiële tegemoetkoming 

betrekking? Aan welke criteria moet zijn voldaan 

om ze te krijgen? Welk verband is er met de 

doelstellingen van Strategie 2025?  

 

  

Discussion 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. Gjanaj. 

 

 

M. Amet Gjanaj (PS).- Les pouvoirs locaux sont 

des acteurs majeurs de notre Région. Le 

gouvernement est entré dans une nouvelle ère en 

modifiant le rapport entre Région et communes. 

Ainsi, la cohérence des politiques sera renforcée 

par la recherche systématique des meilleures 

Bespreking 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Gjanaj heeft 

het woord. 

 

De heer Amet Gjanaj (PS) (in het Frans).- De 

regering heeft de verhoudingen tussen de 

gemeenten en het gewest gewijzigd en wil 

systematisch op zoek gaan naar meer 

complementariteit tussen beide beleidsniveaus.  
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complémentarités entre les deux niveaux de 

pouvoir. 

 

Pour y parvenir, des outils doivent être mis en 

place, améliorés ou simplifiés. Ainsi, dans certains 

domaines, plutôt que de décider unilatéralement 

des politiques et actions à mener, la Région devra 

œuvrer de façon plus récurrente à la concertation 

et aux mécanismes de contractualisation autour 

des droits et devoirs des diverses parties. Cela 

passe par un cadre mieux adapté aux enjeux 

sociaux et démographiques de la Région 

bruxelloise au travers d'une nouvelle dotation 

générale aux communes (DGC) et d'un mécanisme 

de contractualisation des parties. 

 

Dans la déclaration de politique régionale, en page 

92, il est indiqué que la poursuite d'une plus 

grande harmonisation des règlements fiscaux des 

communes à travers un mécanisme de 

contractualisation tel que le Fonds de 

compensation fiscale se révélera de plus en plus 

nécessaire dans la poursuite d'un objectif de 

justice fiscale et d'efficience économique.  

 

À ce sujet, vous avez annoncé, en avril dernier, 

qu'une ordonnance serait prochainement débattue 

dans ce parlement. Elle permettra de créer une 

structure paracommunale qui sera dotée d'une 

personnalité juridique, d'un budget et 

d'engagements. Vous voulez créer un véhicule 

commun pour les marchés publics.  

 

Une fois l'ordonnance votée, il faudra veiller à 

faire évoluer les mentalités au travers des incitants 

et de la contractualisation, malgré tous les 

mécanismes mis en place. C'est en effet 

singulièrement dans la fonction publique locale et 

parmi les mandataires locaux que devra s'opérer la 

véritable révolution. Et nous savons que changer 

les mentalités exige du temps. Nous vous 

soutenons donc dans votre démarche. 

 

Où en est le processus d'élaboration de ladite 

ordonnance ? 

 

  

Daarvoor moet ze maatregelen invoeren, 

verbeteren of vereenvoudigen. In bepaalde 

domeinen zal ze dan ook niet langer eenzijdig een 

beleid kunnen voeren, maar zal ze overleg moeten 

plegen en de rechten en plichten van de diverse 

partijen vastleggen. Dat moet, binnen een kader 

dat beter aan de sociale en demografische 

omstandigheden in het gewest is aangepast, 

gebeuren via een nieuwe algemene dotatie aan de 

gemeenten (ADG) en een 

contractualiseringsmechanisme voor de betrokken 

partijen.  

 

In de beleidsverklaring staat dat de fiscale regels 

van de gemeenten via een 

contractualiseringsmechanisme, zoals het Fiscaal 

Compensatiefonds (FCF) beter op elkaar moeten 

worden afgestemd.  

 

In april zei u dat het parlement snel een 

ordonnantie zou kunnen bespreken waarmee het 

mogelijk zou zijn om een semigemeentelijke 

instelling met een rechtspersoonlijkheid op te 

richten. U wilt een gemeenschappelijk middel voor 

openbare aanbestedingen creëren.  

 

Zodra die ordonnantie getekend is, moet u er met 

behulp van stimulansen en contractualisering voor 

zorgen dat de mentaliteit bij de gemeentebesturen 

en de plaatselijke mandatarissen evolueert. Dat 

zal de nodige tijd vergen. Daarbij kunt u in elk 

geval op steun van de PS rekenen.  

 

Hoever staat u met de opmaak van de 

ordonnantie?  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. De Bock.  

 

 

M. Emmanuel De Bock (DéFI).- Je profite de 

l'interpellation de M. De Wolf pour vous 

interroger également sur la question du tempo, 

Mevrouw de voorzitter.- De heer De Bock heeft 

het woord. 

 

De heer Emmanuel De Bock (DéFI) (in het 

Frans).- Om u aan te moedigen om verder te gaan 

met het contractualiseringsproces, onderstreep ik 
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mais aussi pour vous encourager à emprunter la 

voie de la contractualisation, en rappelant les 

avantages d'un travail bien pensé entre Région et 

communes.  

 

Cette matière se situe aux confins de vos 

compétences et de celles de M. Vanhengel. C'est 

la raison pour laquelle nous avons de temps à 

autre l'occasion de discuter avec vous et avec lui 

des objectifs en la matière, en Commission des 

finances. 

 

Je pense, par exemple, au travail de la Région par 

rapport à la taxe de séjour. Dans ce cadre, au lieu 

d'avoir dix-neuf taux différents et des communes -

 situées plutôt au sud de la Région - mécontentes 

car elles auraient dû mettre en place une 

administration pour prélever deux ou trois taxes, 

ce qui aurait provoqué un phénomène de 

discrimination, vous avez créé un mécanisme de 

centimes additionnels, sur lequel les communes 

viennent se greffer.  

 

Le but est de retransmettre le produit de la taxe et 

de l'élargir afin qu'elle touche tout le monde. Je 

pense ici aux nouvelles formes de prise en charge, 

de type Airbnb. Cet outil a démontré les bénéfices 

apportés par la Région bruxelloise. Grâce à sa 

mise en place, les communes, dispensées de la 

création d'une administration, mais percevant 

malgré tout les bénéfices d'une politique 

harmonisée à l'échelle de la Région, feront des 

économies.  

 

Ce mécanisme appliqué aux hôtels est un bel 

exemple de travail réalisé en commun lorsque 

l'outil a été bien pensé. Par rapport à ce schéma, je 

sais qu'une réflexion a également cours au sujet 

des antennes gsm. Dans les faits, elle pourrait être 

menée pour toutes les taxes. 

 

Étant donné que l'on pourrait difficilement 

souscrire à une harmonisation vers le haut, tout ce 

qui peut concourir à une harmonisation fiscale 

vers le bas est positif. Cet outil a, au moins, le 

mérite de jeter les bases d'une réflexion globale 

portant sur ce que nous voulons réaliser dans cette 

Région.  

 

En d'autres termes, la question est de savoir si 

nous voulons entretenir une concurrence fiscale 

dure entre les communes ou, au contraire, tout en 

respectant une forme d'autonomie, chercher à 

nogmaals de voordelen van een goede 

samenwerking tussen het gewest en de gemeenten.  

 

Voor de toeristenbelasting heeft het gewest 

bijvoorbeeld gekozen voor een model met 

opcentiemen waar de gemeenten zich dan bij 

aansluiten. Zo kunnen de gemeenten de vruchten 

plukken van een eenvormig gewestelijk systeem en 

ook nieuwe overnachtingsvormen, zoals Airbnb, 

belasten zonder dat ze daarvoor een administratie 

moeten oprichten.  

 

Dat is een mooi voorbeeld van een goed 

uitgedachte samenwerking tussen het gewest en de 

gemeenten en het kan volgens mij ook toegepast 

worden op alle heffingen als we er bij het 

harmoniseren naar streven om de hoogste 

heffingen aan te passen aan de laagste en niet 

omgekeerd.  

 

We moeten de gelegenheid aangrijpen om uit te 

maken wat we precies willen voor het Brussels 

Gewest. Willen we een scherpe fiscale 

concurrentie tussen gemeenten of streven we naar 

een eenvormig systeem met de nodige ruimte voor 

autonomie? 

 

We moeten ons schuldbeheer en de openbare 

aanbestedingen beter op elkaar afstemmen.  

 

Toen de gemeenten niet langer nieuwe belastingen 

mochten invoeren, werd de situatie onterecht 

bevroren. Gemeenten die weinig 

gemeentebelastingen inden, hadden daardoor nog 

weinig hefbomen om een evenwicht tussen 

inkomsten en uitgaven te bereiken.  

 

Sommige gemeenten innen belastingen die andere 

niet innen. Er moet binnen Brussel een algemene 

harmonisering komen.  

 

Daar hebt u aan gewerkt door een aantal 

belastingen bij de onroerende voorheffing onder 

te brengen of bij inkomsten die rechtvaardiger en 

bovendien gemakkelijker te innen zijn. Alle 

gemeenten moeten op dat systeem overstappen, 

zodat ze over bijkomende middelen beschikken.  
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mettre en place une harmonisation, une 

concentration de politiques locales bien pensées. 

Finalement, si l'on se fie à ce schéma, les 

différences d'une commune à l'autre ne sont pas 

toujours nécessaires.  

 

Je pense aussi à l'Agence de la dette. Il s'agit 

d'harmoniser nos processus de gestion de la dette 

et de marchés publics.  

 

Au niveau des taxes, lorsqu'on a interdit aux 

communes de prélever l'argent public régional mis 

à disposition en ne créant plus de nouvelles taxes, 

on a figé injustement une situation. Ce fut le cas à 

Evere, où une taxe locale devait être installée sur 

les meublés. Des communes comme la vôtre, M. 

le ministre-président, qui avaient peu de taxes 

locales, disposaient en effet de peu de leviers pour 

assurer un équilibre entre recettes et dépenses.  

 

À partir du moment où certaines communes 

prélèvent des taxes que d’autres ne prélèvent pas, 

que peut-on supprimer ? Sans pour autant ouvrir 

une boîte de Pandore, il faudrait procéder à une 

harmonisation globale.  

 

Avec M. Vanhengel, vous avez fait cet effort en 

supprimant un certain nombre de taxes et en les 

réaffectant sur le précompte immobilier ou sur des 

recettes à la fois plus faciles à percevoir et plus 

justes. L'objectif serait d’inscrire volontairement 

les communes dans le système et de leur faire 

bénéficier de moyens supplémentaires. 

 

  

Mme Joëlle Milquet (cdH).- Avant de vous 

donner la parole, M. le ministre-président, 

j'aimerais intervenir à titre personnel. Vous 

connaissez mon intérêt pour cette question, qui 

constituait une demande importante de mon parti 

lors des négociations pour la formation du 

gouvernement. 

 

Il est essentiel que nous avancions dans cette 

réforme, d'autant que nous sommes à un an des 

élections communales. Avoir un cadre ambitieux 

permettant une meilleure intégration et une 

meilleure coordination des dix-neuf futurs projets 

communaux garantirait une gouvernance plus 

efficace. 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort. 

 

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

Wij moeten absoluut vooruitgang boeken met deze 

hervorming. Bovendien zijn we slechts een jaar 

verwijderd van de gemeenteraadsverkiezingen. 

Een ambitieus kader met een betere integratie en 

betere coördinatie van de negentien toekomstige 

gemeentelijke projecten, zou garant staan voor 

een beter bestuur.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 
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M. Rudi Vervoort, ministre-président.- C'est en 

effet un des éléments importants de l'accord de 

majorité. Le chapitre consacré aux pouvoirs 

locaux comportait deux volets : la modification de 

l'ordonnance relative à la dotation générale aux 

communes (DGC) et la contractualisation.  

 

Ce dernier volet a pour ambition de créer une 

nouvelle dynamique dans les relations entre 

communes et Région, afin de poursuivre ensemble 

un certain nombre d'objectifs et de relever des 

défis communs. Indépendamment des spécificités 

locales, la Région doit pouvoir prendre à bras-le-

corps un certain nombre d'objectifs, en 

concertation avec les communes.  

 

Dans cette optique, il convenait d'élaborer un 

mécanisme permettant de prévoir la manière dont 

nous allons, ensemble, relever ces défis. C'est la 

raison pour laquelle nous avons défini quelques 

domaines privilégiés, dans lesquels cette 

dynamique pourrait se déployer : fonction 

publique locale, emploi, action sociale, fiscalité et 

investissements, notamment dans les équipements.  

 

Qu'à moins d'un an des élections communales, le 

gouvernement présente une vision cohérente de la 

mise en œuvre de ce mécanisme de 

contractualisation est particulièrement intéressant. 

 

Je trouve, à titre personnel, qu'il serait intéressant 

qu'à l'avenir, les durées des législatures soient 

relativement analogues, afin de produire un effet 

de levier sur ces dynamiques et de créer une 

véritable synergie entre les deux niveaux de 

pouvoir. Nous gagnerions en efficacité : tout le 

monde sait qu'une séquence électorale a pour effet 

de faire ralentir le fonctionnement de l’institution.  

 

Je sais que cela pousserait assez loin une vision 

plus autonome du fonctionnement de la Région, 

mais une réalité économique et budgétaire 

s’impose à nous : aujourd'hui, la consolidation 

globale de la dette rend les communes et la Région 

interdépendantes, qu'on le veuille ou non. Si les 

communes se trouvaient, demain, dans une 

situation budgétaire extrêmement difficile, la 

Région, par ricochet, se trouverait dans la même 

situation. C'est d'autant plus vrai qu'à notre niveau, 

pour l’Europe, il est assez facile d'agréger les 

comptes. C’est un mécanisme qui a toute sa 

pertinence.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- Dit is, naast de wijziging van de 

ordonnantie over de algemene dotatie aan de 

gemeenten (ADG), inderdaad een belangrijk 

onderdeel van het deel over de lokale overheden 

in het meerderheidsakkoord.  

 

Er moet een nieuwe dynamiek worden gevonden in 

de relaties tussen de gemeenten en het gewest om 

samen bepaalde uitdagingen te kunnen 

aanpakken. Wij hebben al enkele domeinen 

afgebakend die daar bij voorkeur voor in 

aanmerking komen, namelijk het openbaar ambt 

binnen de lokale overheden, de tewerkstelling, de 

sociale bijstand en fiscaliteit en investeringen.  

 

Het is zeer interessant dat de regering op een jaar 

van de gemeenteraadsverkiezingen een coherente 

visie van deze contractualisering voorstelt. 

 

Persoonlijk vind ik dat de regeerperiodes in de 

toekomst relatief gelijk zouden moeten lopen 

opdat de twee machtsniveaus beter zouden kunnen 

samenwerken. Dat zou efficiënter zijn.  

 

Het is misschien een meer autonome visie op de 

werking van het gewest maar een economische en 

budgettaire werkelijkheid dringt zich op: de 

integrale consolidatie van de schuld zorgt ervoor 

dat de gemeenten en het gewest van elkaar 

afhankelijk zijn. Als de gemeenten het morgen 

financieel moeilijk krijgen, zal het gewest in 

dezelfde situatie terechtkomen. Naar Europa toe is 

het ook eenvoudiger om de rekeningen samen te 

voegen. Het gaat dus om een pertinente oefening. 

 

Wij willen dit jaar nog een voorontwerp indienen 

omdat de tekst nog voor de zomervakantie moet 

worden goedgekeurd.  

 

Zoals de term 'contractualisering' al aangeeft, 

willen wij in overleg met de lokale overheden 

enkele opties uitproberen om de impact van 

genomen beslissingen te meten. Op die manier 

zullen we dan kwalitatieve en kwantitatieve 

indicatoren definiëren die het goede verloop van 

de contractualisering moeten verzekeren.  

 

Tezelfdertijd willen wij een reeks 

subsidiemethodes vereenvoudigen. Het is de 

bedoeling dat geldstromen tussen het gewest en de 

gemeenten zo transparant mogelijk worden. 
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Notre objectif est de déposer un avant-projet cette 

année, car le texte devra être voté avant les 

vacances d'été et l'échéance électorale qui verra 

l'installation de nouveaux collèges. 

 

Au niveau de la méthode, comme le terme 

"contractualisation" l'indique, nous voulons 

travailler en suivant un processus de concertation 

avec les pouvoirs locaux et éprouver les modèles, 

afin de mesurer l'impact des décisions prises. 

Nous devrons ainsi définir et mettre en œuvre une 

série d'indicateurs, tant qualitatifs que quantitatifs, 

afin d'assurer le bon fonctionnement de la 

contractualisation. 

 

Quoi qu'il en soit, ces critères ne seront pas 

exclusifs, nous voulons faire en sorte que tous 

puissent y accéder. Nous voulons vraiment créer 

une dynamique, sans quoi nous passerions à côté 

de l'objectif. Je ne peux pas vous en dire beaucoup 

plus à ce stade.  

 

Dans un même mouvement, il va de soi que nous 

comptons aussi simplifier une série de 

mécanismes de subventionnement. La liste n'a pas 

encore été arrêtée, mais nous nous attelons à ce 

que les flux financiers entre les communes et la 

Région soient les plus transparents possibles, tant 

au niveau des critères que du nombre. En effet, au 

fil du temps, nous avons créé des mécanismes qui 

se sont superposés, ce qui ne favorise pas la 

transparence. Nous voulons donc simplifier les 

choses.  

 

Nous devons viser la cohérence entre les deux 

projets de DGC et de contractualisation, si nous ne 

voulons pas passer à côté de notre objectif. Par 

ailleurs, je l'ai beaucoup répété au sujet de la 

DGC, il n'est pas question qu'une commune voie 

ses moyens diminués. Ne pas créer d'instabilité au 

niveau des trajectoires budgétaires des dix-neuf 

communes était un élément essentiel pour nous.  

 

Le débat se tiendra à nouveau dans les semaines et 

mois à venir. 

 

  

Als we ons doel niet willen voorbijschieten, moet 

er een samenhang worden gevonden tussen de 

ADG en de contractualisering. Er is in elk geval 

geen sprake van dat een gemeente minder 

middelen zou krijgen. Het is voor ons essentieel 

dat het evenwicht tussen de negentien gemeenten 

wordt bewaard.  

 

In de komende weken en maanden zullen we daar 

opnieuw over debatteren.  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. De Wolf.  

 

 

M. Vincent De Wolf (MR).- Je reste un peu sur 

ma faim. Il a parlé de choses et d'autres, comme 

de philosophie politique ou des modifications de 

Mevrouw de voorzitter.- De heer De Wolf heeft 

het woord. 

 

De heer Vincent De Wolf (MR) (in het Frans).- 

Mijn vragen werden niet beantwoord. Ik zal ze 

daarom te gepasten tijde opnieuw stellen.  
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la législature. Sur les objectifs, nous sommes 

d'accord. Toutefois, mes questions restent sans 

réponse. Je reviendrai donc les poser à nouveau en 

temps utile. Le ministre-président le comprendra. 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. De Bock. 

 

 

M. Emmanuel De Bock (DéFI).- Le ministre-

président a-t-il déjà une idée du montant qui sera 

prévu pour la contractualisation ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Il faudra 

identifier l'ensemble des flux financiers. Cela 

permettra de définir l'enveloppe. L'idée est 

d'arriver à ce qu'il y ait un accroissement naturel 

de l'enveloppe, de créer un mécanisme de montée 

en puissance de l'enveloppe. Nous savons 

comment cela va se faire, mais nous n'avons pas 

encore une idée précise des montants. Depuis que 

l'ordonnance relative à la DGC a été votée, nous 

nous attelons à tester les modèles. Nous 

travaillons par séquences. À mon sens, 

l'ordonnance relative à la DGC était prioritaire par 

rapport à l'autre.  

 

Mme Joëlle Milquet (cdH).- Je pense que c'est 

moins, dans ce cadre-ci, une question de 

financement - puisqu'on n'a pas globalisé la 

thématique de la contractualisation avec toute la 

logique de subventionnement - qu'une question de 

convergence des politiques, avec des objectifs 

ciblés qui font en sorte que chaque commune, 

dans ses compétences, converge vers des objectifs 

et une stratégie commune au niveau bruxellois.  

 

Les incitants financiers sont importants, mais à un 

moment, il faut des règles pour arriver à une sorte 

de pacte de convergence.  

 

- L'incident est clos. 

 

  

 

 

 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer De Bock heeft 

het woord. 

 

De heer Emmanuel De Bock (DéFI) (in het 

Frans).- Weet u al welk bedrag u voor de 

contractualisering zult uittrekken?  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- We zullen alle geldstromen moeten 

identificeren. Op die manier kunnen we de 

enveloppe bepalen, die dan natuurlijk kan 

aangroeien. Ik ken de methode al, maar nog niet 

de exacte bedragen. Sinds de goedkeuring van de 

ordonnantie over de ADG testen wij enkele 

methodes uit.  

 

 

 

 

 

 

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

Het gaat minder om de financiering, dan om 

gelijkaardige beleidskeuzes met gerichte 

doelstellingen. De gemeenten kunnen dan op 

gewestelijk niveau een gemeenschappelijke 

strategie volgen.  

 

Financiële stimuli zijn belangrijk maar er is in de 

eerste plaats een regelgeving nodig om tot een 

soort van convergentiepact te komen.  

 

 

 

 

- Het incident is gesloten.  

 

  

INTERPELLATION DE M. JOHAN VAN 

DEN DRIESSCHE  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

INTERPELLATIE VAN DE HEER JOHAN 

VAN DEN DRIESSCHE 

 

TOT DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 
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SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "le gel du nombre de 

conseillers communaux en Région de 

Bruxelles-Capitale". 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. Van den 

Driessche. 

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Le gouvernement bruxellois veut 

geler le nombre de conseillers communaux en le 

limitant au nombre d'élus des élections de 2012. 

Un projet d'ordonnance allant en ce sens et 

modifiant l'article 5 de la Nouvelle loi communale 

a été approuvé en deuxième lecture. 

 

Cette réforme va à l'encontre des intérêts des 

néerlandophones de cette Région. Ne fût-ce qu'en 

raison de l'augmentation de la population, ces 

derniers auront en effet plus de difficultés à être 

élus. 

 

Cette réforme est d'ailleurs purement symbolique. 

Pour rationaliser et simplifier la gestion de la 

Région, le gouvernement devrait plutôt s'attaquer 

à d'autres priorités. Je songe à la fusion des 

administrations des CPAS et des communes, à 

celle des communes et des zones de police, ainsi 

qu'à la réduction du nombre de collaborateurs de 

cabinets et de collaborateurs d'anciens ministres 

et secrétaires d'État. 

 

Comment le gouvernement garantira-t-il la 

représentation néerlandophone en cas de gel ou 

de diminution du nombre de conseillers 

communaux ? 

 

 

 

 

 

 

 

Discussion 

 

  

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de bevriezing van het aantal 

gemeenteraadsleden in het Brussels 

Hoofdstedelijk Gewest". 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Van den 

Driessche heeft het woord. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- De 

Brusselse regering wil het aantal 

gemeenteraadsleden bevriezen tot het aantal 

verkozenen van de gemeenteraadsverkiezingen 

van 2012. Ze keurde onlangs in tweede lezing een 

ontwerp van ordonnantie goed dat artikel 5 van de 

Nieuwe Gemeentewet wijzigt. Begin oktober 

vernamen we dat daarin de bevriezing van het 

aantal gemeenteraadsleden is opgenomen. 

 

De hervorming van het aantal gemeenteraadsleden 

gaat regelrecht in tegen de belangen van de 

Nederlandstaligen in dit gewest. Door die 

hervorming zouden, alleen al ten gevolge van de 

bevolkingstoename, Nederlandstaligen immers 

moeilijker verkozen geraken. 

 

Deze hervorming is overigens louter symbolisch. 

Als de Brusselse regering het bestuur echt op een 

geloofwaardige manier wil rationaliseren en 

vereenvoudigen, dan zou ze beter andere zaken 

boven aan de agenda zetten. Ik denk dan aan 

onder andere het samenvoegen van de OCMW- en 

gemeentebesturen, het fuseren van de gemeenten 

samen met het gewest en van de politiezones, het 

verminderen van het aantal kabinetsmedewerkers 

en het beperken in aantal en tijdsduur van het 

aantal medewerkers voor ex-ministers of ex-

staatssecretarissen.  

 

Hoe zal de regering de Nederlandstalige 

vertegenwoordiging in de Brusselse gemeenten 

garanderen bij een bevriezing of zelfs inkrimping 

van het aantal gemeenteraadsleden? 

 

Bespreking 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 
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M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- La législation bruxelloise ne 

comporte aucune disposition garantissant la 

représentation d'un groupe linguistique au niveau 

communal. 

 

La représentation des néerlandophones au collège 

dépend donc de l'élection directe des conseillers 

communaux et de l'élection indirecte des échevins. 

 

Pour le dépôt des listes de candidats aux élections 

communales, il n'existe pas de règle concernant 

l'appartenance linguistique des électeurs qui 

choisissent de soutenir l'acte de candidature. La 

déclaration d'appartenance linguistique est en 

outre facultative, et les candidats 

néerlandophones peuvent figurer sur des listes 

bilingues. Ils ne sont donc pas forcément sur une 

liste unilingue néerlandophone. De plus, le 

mécanisme de l'échevin surnuméraire prévu par 

l'article 279 de la Nouvelle loi communale incite 

les communes à désigner un échevin 

néerlandophone. 

 

En raison de l’accroissement de la population 

entre 2006 et 2012, le nombre de mandataires 

communaux a fortement augmenté lors des 

élections communales de 2012. 

 

Dans sa déclaration de politique régionale, le 

gouvernement s'est engagé à neutraliser la hausse 

du nombre de mandataires en Région bruxelloise, 

à la demande des partis néerlandophones. Notre 

Région compte en effet plus de mandataires 

locaux que d'autres grandes villes belges ou 

étrangères. 

 

La mesure proposée est une mesure transitoire 

ciblée, qui ne vaut que pour les élections 

communales de 2018. Le but est d'évaluer la 

situation et de maîtriser une éventuelle nouvelle 

augmentation du nombre de mandataires à la 

suite des élections communales de 2018. 

 

Elle nous permet aussi d'examiner en détail 

l'impact des mesures visant à réduire 

structurellement le nombre de mandataires par 

rapport aux chiffres des naissances et de réfléchir 

à un mécanisme de compensation de la réduction 

du nombre d'élus pour les listes qui en ont le 

moins. 

 

  

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- De 

Brusselse wetgeving betreffende de gemeenten 

bevat geen enkele bepaling die de 

vertegenwoordiging van elke taalgroep in de 

gemeenteraden garandeert. Dat is wel het geval op 

gewestelijk niveau.  

 

Of de Nederlandstaligen zullen worden 

vertegenwoordigd in het college, is afhankelijk 

van de electorale concurrentie via directe 

verkiezing van de gemeenteraadsleden en 

indirecte verkiezing van de schepenen. 

 

Voor de indiening van de kandidatenlijsten bij de 

gemeenteraadsverkiezingen bestaat er geen enkele 

regel betreffende de taalaanhorigheid van de 

kiezers die ervoor kiezen de akte van de 

kandidaatstelling te ondersteunen. Bovendien is de 

akte van taalaanhorigheid van de kandidaat 

facultatief. Ten slotte kunnen Nederlandstalige 

kandidaten op tweetalige lijsten staan, zoals het 

geval is bij de lijst van de burgemeester, en staan 

ze dus niet noodzakelijk op een eentalig 

Nederlandstalige lijst. Bovendien moedigt het 

mechanisme van de bijkomende schepen in 

artikel 279 van de nieuwe gemeentewet de 

gemeenten aan om een Nederlandstalige schepen 

te verkiezen. 

 

In het Brussels Hoofdstedelijk Gewest is het 

aantal mandatarissen sterk gestegen bij de 

gemeenteraadsverkiezingen van 2012 door de 

bevolkingstoename tussen 2006 en 2012. 

 

De regering heeft zich in haar gewestelijke 

beleidsverklaring ertoe geëngageerd om de 

verhoging van het aantal mandatarissen op het 

Brussels grondgebied te neutraliseren. Dat was op 

vraag van de Nederlandstalige partijen. Het 

Brussels Hoofdstedelijk Gewest telt in de praktijk 

meer plaatselijke mandatarissen per vierkante 

kilometer dan andere grote Belgische of 

vergelijkbare buitenlandse steden. 

 

De voorgestelde maatregel is een gerichte 

overgangsmaatregel die enkel geldt voor de 

gemeenteraadsverkiezingen van 2018. De 

essentiële bedoeling ervan is om de situatie te 

evalueren en een eventuele nieuwe verhoging van 

het aantal gemeentemandatarissen als gevolg van 

de gemeenteraadsverkiezingen van 2018 te 

bedwingen. 
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Het laat ons ook toe om de impact van de 

maatregelen ter structurele vermindering van het 

aantal mandatarissen ten opzichte van het 

geboortecijfer grondig te onderzoeken. Daaruit 

kunnen we dan opmaken welk systeem moet 

worden ingevoerd om de mogelijke schadelijke 

effecten van de daling van het aantal 

gemeenteraadsleden op de lijsten met het minste 

aantal verkozenen te compenseren. 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Van den 

Driessche.  

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Cette mesure est purement 

symbolique, si ce n'est qu'elle compliquera 

l'élection des néerlandophones. Vous le niez, mais 

c'est un fait : en raison de l'augmentation de la 

population, il faudra plus de voix pour être élu. Ce 

n'est pas démocratique, parce que cela viole les 

droits des petits partis, parmi lesquels figurent les 

partis néerlandophones. 

 

Votre projet ravivera également la flamme 

communautaire. Ce n'est pas la première fois que 

votre gouvernement met la pression sur la position 

des néerlandophones de Bruxelles. 

 

Si l'objectif est une simplification ou une réduction 

du nombre de mandats politiques, pourquoi ne 

fusionnez-vous pas tout simplement les 

communes ? Pas moins de 1.100 mandats 

politiques sont exercés dans cette Région. En cas 

de fusion des communes et des zones de police, 

500 d'entre eux seraient supprimés. Ce débat, dont 

la Région a besoin, vous refusez toutefois de le 

mener. 

 

Cette Région a besoin d'une sérieuse 

simplification, et pas d'une simplification 

symbolique qui enquiquine les néerlandophones 

de Bruxelles. 

 

  

Mevrouw de voorzitter.- De heer Van den 

Driessche heeft het woord. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- 

Deze maatregel is louter symbolisch en haalt 

weinig uit, behalve dan dat het voor 

Nederlandstaligen moeilijker wordt om verkozen 

te geraken. U ontkent dat, maar het is een feit dat 

er door de bevolkingstoename meer stemmen 

nodig zullen zijn om verkozen te worden. Dat is 

niet democratisch, want aldus worden de 

democratische rechten van de kleinere partijen, 

waaronder per definitie de Nederlandstalige 

partijen, geschonden en wordt hun oppositiewerk 

bemoeilijkt. Bovendien zullen de huidige 

meerderheden in de gemeenten hun oude 

postjespolitiek makkelijker kunnen handhaven.  

 

Uw voorstel zal ook het communautaire vuur 

aanwakkeren. Niet voor het eerst smeedt deze 

regering nog maar eens een plannetje dat de 

positie van het Nederlandstaligen in Brussel onder 

druk zet. Ik denk dan aan uw voorstel om 

gemeenschapsbevoegdheden over te hevelen van 

de Gemeenschappelijke Gemeenschapscommissie 

naar het gewest of aan uw voorstel inzake 

tweetalige lijsten bij de regionale verkiezingen, 

zodat de Franstaligen - die in de meerderheid 

zijn - kunnen bepalen wie een plaats op de lijst 

krijgt en dus verkozen kan worden. Hetzelfde 

geldt voor uw voorstel om het aantal 

parlementsleden te verminderen. Met onze 

zeventien Nederlandstalige verkozenen is het nu al 

bijzonder moeilijk om overal aanwezig te zijn en 

alle dossiers te volgen.  

 

Als het u echt gaat om vereenvoudiging en om 

minder politieke mandaten, waarom voert u dan 

niet onmiddellijk een fusie van de gemeenten 

door? Er zijn in dit gewest 1.100 politieke 

mandaten. Bij een fusie van de gemeenten met het 

gewest en de politiezones, is er een winst van 
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liefst 500 mandaten. Dat debat wil u echter liever 

niet voeren, terwijl dat nochtans de echte 

vereenvoudiging is waaraan dit gewest nood heeft. 

We merken het elke dag bij de debatten over 

veiligheid. Het is immers geen toeval dat de 

onderduikadressen van terroristen in drie 

verschillende politiezones lagen of dat de recente 

rellen aan de Beurs plaatsvonden op een kruispunt 

van drie politiezones. En dat geldt ook voor de 

debatten over mobiliteit, netheid enzovoort.  

 

Dit gewest heeft een ernstige vereenvoudiging 

nodig, geen symbolische die de Nederlandstaligen 

in Brussel pest. 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Chacun a sa vision de la 

simplification institutionnelle. Pour vous, elle doit 

seulement s'appliquer aux francophones et pas 

aux néerlandophones. 

 

Il s'agit d'une mesure symbolique. Les chiffres les 

plus récents mentionnent quatre conseillers 

communaux supplémentaires pour toute la 

Région. 

 

Vous êtes les premiers à vouloir restreindre le 

nombre de mandataires et ici, seules quatre 

personnes seraient concernées ! Cela ne devrait 

tout de même pas poser problème aux élus 

néerlandophones. 

 

Quant au nombre total de mandataires à 

Bruxelles, vous savez fort bien que nous avons 

dix-neuf communes pour 1,2 million d'habitants, 

contre 39 communes pour 1 million d'habitants 

dans le Brabant flamand. 

 

 

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Cette comparaison n'est pas très 

heureuse. Vous voulez manifestement gérer une 

ville internationale comme Lennik ou Grammont. 

C'est le problème : nous sommes organisés comme 

au Moyen-Âge !  

 

  

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Iedereen heeft een eigen visie op institutionele 

vereenvoudiging. Volgens u moet die echter enkel 

voor de Franstaligen gelden, niet voor de 

Nederlandstaligen.  

 

Het is een symbolische maatregel. Volgens de 

meest recente cijfers gaat het over een mogelijke 

toename met vier gemeenteraadsleden voor het 

hele gewest in vergelijking met 2012. Waarover 

spreken we dan eigenlijk?  

 

Iedereen wil een halt toeroepen aan de verhoging 

van het aantal mandatarissen in Brussel, in eerste 

plaats uw partij, mijnheer Van den Driessche. We 

spreken hier echter over vier mensen! Dat zal toch 

geen probleem vormen voor de Nederlandstalige 

verkozenen. 

 

U spreekt over het globaal aantal mandatarissen in 

Brussel. U weet echter even goed als ik dat er hier 

19 gemeenten zijn voor 1,2 miljoen inwoners. In 

Vlaams-Brabant zijn er 39 gemeenten voor 

1 miljoen inwoners. Ik zie echt het probleem niet. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- Een 

vergelijking met Vlaams-Brabant is een zeer 

slecht argument! U wil deze internationale stad 

blijkbaar beheren en organiseren zoals Lennik of 

Geraardsbergen. Dat is het probleem van Brussel! 

We zijn hier georganiseerd zoals in de 

middeleeuwen!  
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M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Moi, je 

ne méprise ni les communes du Brabant flamand, 

ni leurs mandataires !  

 

  

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- Ik minacht noch Vlaams-Brabant, 

noch de mandatarissen van de Vlaams-Brabantse 

gemeenten!  

  

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Les problèmes de Lennik ou 

Grammont ne sont pas comparables à ceux de 

Bruxelles, mais vous voulez la même organisation. 

Je dépose un ordre du jour motivé.  

 

 

Ordres du jour - Dépôt 

 

Mme la présidente.- En conclusion de 

l’interpellation, M. Johan Van den Driessche 

annonce le dépôt d’un ordre du jour motivé, 

conformément à l'article 119.2 du règlement. 

 

 

(voir p. 65) 

 

[Un ordre du jour pur et simple a été déposé le 

17 novembre 2017 par M. Jamal Ikazban.] 

 

  

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- De 

gemeentelijke problemen van Lennik of 

Geraardsbergen zijn niet te vergelijken met de 

problemen van Brussel, maar u wilt wel eenzelfde 

organisatie. Ik dien dan ook een gemotiveerde 

motie in.  

 

Moties - Indiening 

 

Mevrouw de voorzitter.- Naar aanleiding van de 

interpellatie kondigt de heer Johan Van den 

Driessche de indiening van een gemotiveerde 

motie aan, overeenkomstig artikel 119.2 van het 

reglement. 

 

(zie p.67) 

 

[Een eenvoudige motie werd ingediend op 

17 november 2017 door de heer Jamal Ikazban.] 

 

  

QUESTIONS ORALES  
 

 

 

Mme la présidente.- L'ordre du jour appelle les 

questions orales. 

 

  

MONDELINGE VRAGEN  
 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- Aan de orde zijn de 

mondelinge vragen.  

 

  

QUESTION ORALE DE M. VINCENT DE 

WOLF 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "la multiplication des 

structures dédiées à la sécurité en Région 

bruxelloise". 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

VINCENT DE WOLF 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de toename van de 

veiligheidsstructuren in het Brussels 

Gewest". 
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Mme la présidente.- La parole est à M. De Wolf. 

 

 

M. Vincent De Wolf (MR).- La sixième réforme 

de l’État a prévu, pour la première fois, de donner 

une compétence à Bruxelles en matière de 

prévention et de coordination de sécurité. Ayant 

participé aux discussions à l'époque, j'en ai un 

souvenir très précis. 

 

Nous avons beaucoup interpellé et discuté à 

propos de Bruxelles prévention et sécurité (BPS). 

Il a fallu le temps de créer cette structure, de lui 

trouver un bâtiment, d'engager du personnel... 

Nous avons vécu cela ensemble. Finalement, ce 

centre est installé et nous y avons tenu des 

réunions.  

 

Ce dispositif doit être complété par le futur centre 

régional de communication et de crise intégré, 

dont le financement est de l'ordre de 5 millions 

d'euros pour 2016 et 2 millions d'euros pour 2017-

2018. Ce centre devrait être géré par BPS et 

intégrer la centrale 100 du Service d'incendie et 

d'aide médicale urgente (Siamu) pour mieux 

rationaliser les structures.  

 

Par ailleurs, nous avons récemment appris par 

voie de presse que le gouvernement entendait 

également mettre en place un autre centre de 

communication, dédié, cette fois, à la gestion du 

trafic, en intégrant Mobiris et le dispatching de la 

Société de transport intercommunal bruxellois 

(STIB).  

 

Cette nouvelle structure, annoncée pour 2019, se 

logerait à proximité de la gare de Bruxelles-

Central, soit dans des locaux différents de ceux 

actuellement prévus pour le centre régional de 

crise. Si cette intention devait se confirmer, il nous 

paraît légitime d'en connaître la justification et le 

coût exact, ainsi que les modalités de la 

collaboration avec BPS et le futur centre régional 

de crise. 

 

À cela s'ajoute également le centre de traitement 

de données et de visualisation, qui devrait 

également voir le jour prochainement. 

 

Ainsi, il nous paraît que le paysage institutionnel 

bruxellois en matière de sécurité prend beaucoup 

plus d'ampleur que prévu. Le gouvernement va 

non seulement au-delà de ses projets initiaux, mais 

Mevrouw de voorzitter.- De heer De Wolf heeft 

het woord. 

 

De heer Vincent De Wolf (MR) (in het Frans).- 

Door de zesde staatshervorming is het Brussels 

Gewest voortaan bevoegd voor preventie en 

veiligheidscoördinatie. 

 

Het gewest heeft daarvoor een eigen instelling 

opgericht: Brussel Preventie en Veiligheid (BPV). 

Daarnaast komt er in de toekomst een gewestelijk 

geïntegreerd communicatie- en crisiscentrum. 

Daarvoor werd in 2016 een bedrag van 5 miljoen 

euro uitgetrokken en in 2017-2018 nog eens 

2 miljoen. Het centrum zal onder het beheer van 

BPV komen. De noodoproepencentrale van de 

Brusselse Hoofdstedelijke Dienst voor 

Brandbestrijding en Dringende Medische Hulp 

(DBDMH) wordt bij dat centrum ondergebracht. 

 

Daarnaast zou de regering van plan zijn om een 

ander communicatiecentrum op te richten, dat 

zich moet bezighouden met het beheer van het 

verkeer. Onder dat centrum zouden Mobiris en de 

dispatching van de MIVB vallen. 

 

Dat centrum, dat in 2019 klaar zou zijn, komt in 

de buurt van Brussel-Centraal en niet in de 

lokalen die nu voor het gewestelijke crisiscentrum 

zijn voorbehouden. Als die informatie blijkt te 

kloppen, zou ik graag weten waarom die 

beslissing werd genomen en hoeveel dat zal 

kosten. Kunt u meer informatie geven over de 

voorwaarden voor de samenwerking met BPV en 

het toekomstige gewestelijke crisiscentrum?  

 

Een derde centrum dat weldra het licht zal zien, is 

dat voor de behandeling van gegevens en 

visualisering. 

 

Er komen met andere woorden heel wat meer 

Brusselse instellingen bij dan oorspronkelijk was 

gepland, waardoor de kosten uiteraard ook hoger 

uitvallen. In de oorspronkelijke begroting voor 

2017 was een bedrag van 28 miljoen euro 

opgenomen voor veiligheid, waarvan een deel 

voor het crisiscentrum. Ondertussen is er al drie 

keer zoveel nodig om alle plannen uit te voeren. 

 

Welke veiligheidsstructuren krijgt het Brussels 

Gewest in de toekomst? Hoe zullen de 

verschillende instellingen samenwerken?  
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engage aussi des montants inédits, très importants, 

pour financer de nouvelles structures. Le budget 

initial 2017, sauf erreur, renseigne uniquement un 

montant de 28 millions d'euros pour les dépenses 

d'investissement en matière de sécurité, dont une 

partie pour le centre de crise. Aujourd'hui, on 

envisage un montant trois fois supérieur pour 

financer l'intégralité de ces projets. 

 

Pouvez-vous clarifier la réforme envisagée en 

matière de sécurité en Région bruxelloise, en 

indiquant l'ensemble des structures à venir et leur 

raison d'être ? Qu'en est-il des interactions entre 

ces différentes structures ? 

 

Pouvez-vous préciser les montants nécessaires à la 

réalisation de chacun de ces projets, en spécifiant 

les besoins en personnel, en locaux et en 

équipements ? Comment expliquez-vous la hausse 

des dépenses d'investissement en matière de 

sécurité depuis l'adoption du budget initial 2017 ?  

 

Comment ces dépenses seront-elles financées ? 

Sur quelles allocations budgétaires les montants 

complémentaires seront-ils prélevés ? Quel est le 

calendrier prévisionnel de réalisation ?  

 

  

Welke middelen zijn er nodig voor elk van die 

instellingen? Hoe verklaart u de stijging van de 

uitgaven voor veiligheidsinvesteringen en sinds de 

goedkeuring van de oorspronkelijke begroting 

voor 2017?  

 

Hoe financiert het gewest die uitgaven? Hoe ziet 

de voorlopige planning voor de oprichting van de 

instellingen eruit?  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort. 

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Nous 

avons approuvé, dans une note méthodologique, le 

2 février dernier, les investissements stratégiques 

planifiés en matière de sécurité en Région 

bruxelloise. 

 

Le futur centre de communication et de crise 

régional, le centre de traitement des infractions 

routières et le centre de visualisation seront 

regroupés dans les locaux de Bruxelles prévention 

et sécurité (BPS). Dans le schéma actuel, le centre 

d’information et de communication (CIC) de la 

police fédérale, le dispatching central de la zone 

de police Polbru, une antenne de la STIB et le 

Siamu seront également regroupés pour renforcer 

l’efficacité du centre de communication et de 

crise. 

 

En effet, l’installation de ces divers services dans 

une même structure, répondant aux besoins 

sécuritaires actuels, facilitera les contacts directs 

entre les partenaires et se traduira par une plus 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- Op 2 februari keurde de regering in 

een methodologische nota de geplande 

strategische investeringen inzake veiligheid in het 

Brussels Gewest goed. 

 

Het toekomstige communicatie- en crisiscentrum, 

het verkeerscentrum en het centrum voor 

visualisering komen allemaal in de lokalen van 

BPV. Daarnaast worden ook het communicatie- 

en informatiecentrum (CIC) van de federale 

politie, de centrale dispatching van de politiezone 

Polbru, een vestiging van de MIVB en de DBDMH 

samengebracht om ervoor te zorgen dat het 

crisiscentrum doeltreffender kan werken. 

 

Als die verschillende diensten op één plaats zitten, 

zal het rechtstreekse contact tussen de partners 

vlotter verlopen, wat tot een betere samenwerking 

leidt. Omdat het gewestelijke crisiscentrum 

onmiddellijk kan worden geactiveerd, kunnen de 

diensten sneller op een ernstige crisis reageren. 
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grande collaboration, ne fût-ce que parce qu'ils se 

connaîtront. En cas de crise majeure, cette 

configuration permettra d'apporter une réponse 

plus rapide, car le centre régional de crise pourra 

être activé immédiatement. Il pourra, grâce à son 

matériel technologique de pointe, offrir aux 

acteurs de la sécurité et aux autorités concernées 

un maximum d’informations en un minimum de 

temps. 

 

Les travaux d’installation débuteront dans les 

prochaines semaines, donc dans les délais prévus. 

Ils seront terminés dans le courant de l'année 

2018. 

 

La création d'un tel centre de crise et de 

communication - personne ne souhaite revivre les 

événements du 22 mars, bien entendu - nous 

donnera la capacité de répondre à ce type de 

drame au niveau bruxellois. Quoi qu'il en soit, 

c'est le Centre de crise fédéral qui prendra la 

direction des opérations. 

 

Par ailleurs, pour tous les événements que nous 

vivons sur le territoire régional, il est 

indispensable que nous disposions d'une structure 

unifiée regroupant tous les acteurs concernés. Le 

fait que la police fédérale et Polbru s'installent 

dans le bâtiment voisin de BPS traduit la volonté 

d'établir une étroite collaboration entre services, 

mais sans interférence dans la gestion quotidienne.  

 

Le gouvernement régional souhaite également une 

meilleure intégration de ses diverses compétences 

directes. Je songe, par exemple, au déploiement 

des caméras intelligentes liées à la mise en œuvre 

de la zone de basse émission. Tout cela s'inscrit 

dans une vision intégrée de nos services qui 

permet le traitement de davantage d'informations 

et la création d'un mécanisme gagnant-gagnant qui 

nous rend plus efficaces face aux problèmes qui se 

posent dans notre Région.  

 

Ce processus représente des montants importants, 

je ne le nie pas. Mais, d'une certaine manière, il 

augmente l'efficacité globale, permettant aux 

zones visées de réaliser, par défaut, des 

économies. Nous mettons en place un outil pour 

l'ensemble, qui était porté jusqu'à présent par l'une 

ou l'autre zone. L'idée est d'avoir une meilleure 

coordination entre les différentes disciplines.  

 

Le but n'est pas de multiplier les structures. C'est 

Het crisiscentrum zal hen dankzij zijn 

hoogtechnologische materiaal heel snel heel veel 

informatie kunnen bezorgen. 

 

De installatiewerken starten de komende weken en 

moeten in de loop van 2018 zijn afgerond. 

 

Met een eigen crisis- en communicatiecentrum zal 

Brussel zelf op ernstige crisissen kunnen reageren, 

maar het federale crisiscentrum neemt wel de 

leiding van de operaties voor zijn rekening. 

 

Gezien het grote aantal voorvallen op het 

Brusselse grondgebied, is een structuur die alle 

betrokken actoren overkoepelt echt wel nodig. De 

diensten moeten nauw gaan samenwerken, zonder 

zich met elkaars dagelijkse werking te bemoeien. 

 

Daarnaast wenst de gewestregering een betere 

integratie van haar bevoegdheden. Dat past in een 

geïntegreerde visie op onze diensten, waardoor er 

meer informatie kan worden verwerkt en er een 

mechanisme ontstaat waarmee het gewest beter op 

problemen kan reageren. 

 

Ik ontken niet dat de hervorming veel zal kosten. 

De toegenomen efficiëntie zal echter ook 

besparingen opleveren. Er komt een centrum dat 

voor alle zones werkt, terwijl voordien bepaalde 

zones voor een of ander aspect instonden. 

 

Het doel is een betere coördinatie tussen de 

verschillende diensten, niet een toename van het 

aantal structuren. Een aantal structuren zal 

blijven bestaan, omdat structuren die met 

verschillende disciplines bezig zijn, niet kunnen 

worden samengevoegd. 

 

Het systeem kan volgend jaar in werking treden. 
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plutôt de simplifier, lors d'événements, le 

caractère opérationnel d'un certain nombre de 

structures qui continueront d'exister. Car il n'est 

pas imaginable de supprimer des structures de 

disciplines différentes, telles que le Siamu et les 

zones de police.  

 

L'année prochaine, le système sera donc 

opérationnel. 

 

  

M. Vincent De Wolf (MR).- Sur l'esprit, nous 

pouvons vous suivre, parce que l'objectif est 

légitime. Nous serons attentifs au caractère 

opérationnel et au fonctionnement des nouvelles 

structures et nous reviendrons vous interroger à ce 

sujet.  

 

- L'incident est clos. 

 

  

De heer Vincent De Wolf (MR) (in het Frans).- 

Het doel dat u nastreeft, is legitiem. Ik volg de 

oprichting en de werking van deze nieuwe 

structuren op de voet en zal u daar later opnieuw 

over ondervragen.  

 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

QUESTION ORALE DE M. RENÉ COPPENS  

 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "la formation d'un cartel par 

les sociétés de dépannage qui fournissent 

des services aux zones de police 

bruxelloises". 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. Coppens. 

 

 

M. René Coppens (Open Vld) (en néerlandais).- 

Cela fait des décennies que le marché bruxellois 

du dépannage est entre les mains d'un petit 

nombre de sociétés. De plus, les zones de police 

continuent à leur confier des missions alors 

qu'elles font l'objet d'instructions judiciaires pour 

pratiques abusives. 

 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

RENÉ COPPENS 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de kartelvorming bij 

takelbedrijven die diensten leveren aan de 

Brusselse politiezones". 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Coppens heeft 

het woord.  

 

De heer René Coppens (Open Vld).- Al 

decennialang is de markt van het takelen in 

Brussel in handen van een klein aantal bedrijven. 

Ook al vormden ze het onderwerp van 

gerechtelijke onderzoeken naar wanpraktijken 

waarvan de burgers het slachtoffer waren, toch 

blijven de politiezones hen opdrachten toekennen. 
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Pour participer aux marchés publics et éliminer la 

concurrence, ces entreprises s'organisent souvent 

en sociétés momentanées. Il n'y a donc plus qu'un 

seul candidat, ce qui accroît sensiblement les 

coûts pour la zone de police concernée. Par 

ailleurs, cet oligopole rend le citoyen très 

vulnérable face à la société de dépannage qui a 

remorqué son véhicule. 

 

L'attribution de tels marchés est problématique. 

Ce phénomène n'est pas neuf ; je l'avais déjà 

dénoncé il y a dix ans. Un de vos prédécesseurs 

avait d'ailleurs reconnu cette situation 

scandaleuse et appelé à la prudence. 

 

Bruxelles Pouvoirs locaux (BPL) doit surveiller 

les marchés publics lancés par les communes. Le 

fait-elle et a-t-elle déjà constaté des problèmes 

dans les adjudications pour le dépannage et le 

garage de véhicules ? 

 

Pouvez-vous nous éclairer sur les dernières 

adjudications au profit des six zones de police 

pour le remorquage de véhicules ainsi que le 

nombre de candidats ? 

 

  

Om deel te nemen aan openbare aanbestedingen 

en de concurrentie uit te schakelen, verenigt die 

groep bedrijven zich wel vaker in tijdelijke 

handelsvennootschappen. Daardoor is er vaak 

slechts een kandidaat, waardoor de kosten voor de 

betrokken politiezone aanzienlijk stijgen. Dat 

oligopolie plaatst de burger wel in een zeer 

kwetsbare positie tegenover het takelbedrijf dat 

zijn voertuig heeft weggesleept. 

 

Zo werd in 2013 de openbare aanbesteding in de 

politiezone Zuid gewonnen door de tijdelijke 

vennootschap Detamidi, de enige kandidaat. In de 

politiezone Montgomery won in 2015 de 

vennootschap ARW de openbare aanbesteding, 

alweer de enige kandidaat. In de politiezone 

Brussel-Hoofdstad-Elsene werd in datzelfde jaar 

een openbare aanbesteding gehouden voor drie 

loten. Twee loten werden gewonnen door de 

tijdelijke vennootschap Detabru en een door 

ARW. Ook hier was er telkens slechts een 

kandidaat. 

 

Dat overzicht, hoe onvolledig ook, toont duidelijk 

aan dat er een probleem is met de aanbestedingen 

van dergelijke opdrachten. Dat is niet nieuw, ik 

heb het tien jaar geleden reeds aangekaart. Een 

van uw voorgangers, u welbekend, erkende de 

schandalige toestand en riep op tot 

voorzichtigheid. 

 

Brussel Plaatselijke Besturen (BPB) moet toezicht 

houden op de overheidsopdrachten die door de 

plaatselijke besturen uitgeschreven worden. 

Gebeurt dat ook? Heeft het agentschap al 

problemen vastgesteld bij de aanbestedingen voor 

het slepen en stallen van voertuigen? 

 

Kan ik een overzicht krijgen van de jongste 

aanbestedingen van de zes politiezones voor het 

wegslepen van voertuigen, met vermelding van 

het aantal kandidaten? 

 

Ik ben me ervan bewust dat het een delicaat 

probleem is, maar we moeten waakzaam zijn. 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- BPL a effectivement réalisé un 

contrôle administratif et légal dans les six zones 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Brussel Plaatselijke Besturen (BPB) heeft 

inderdaad een toezichtscontrole in de lokale 
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de police locale concernant l'attribution de 

marchés publics à des sociétés de dépannage. 

 

En 2013, la société Detamidi s'est vu adjuger le 

marché public pour la zone de police Midi ; il 

s'agissait du seul soumissionnaire. En 2015, trois 

zones de police -  Bruxelles-Capitale Ixelles, 

Bruxelles-Ouest et Montgomery - ont lancé une 

adjudication publique. Pour Bruxelles-Ouest, le 

marché a été attribué à Dépannages Yes, seul 

candidat. La zone de police Montgomery a choisi 

la société Detasud pour un lot qui comptait deux 

soumissionnaires et ARW pour un autre lot, 

également convoité par deux soumissionnaires. 

Detanord, soumissionnaire unique, a remporté le 

marché lancé par la zone de police Nord. 

 

S'agissant de la zone Polbru, le marché 

comprenait deux lots. Le premier a été attribué à 

la société ARW, seul soumissionnaire, et le second 

à Detabru, seul candidat également. 

 

Il va de soi qu'un marché public conjoint pour les 

six zones de police simplifierait la situation. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M. René Coppens (Open Vld) (en néerlandais).- 

Nous serions confrontés à un autre phénomène, 

avec tous les avantages et inconvénients qui 

s'ensuivent. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Cela vaut pour d'autres matières 

aussi. 

  

politiezones uitgevoerd op de toewijzing van 

overheidsopdrachten aan takelbedrijven. Het ging 

om een administratieve controle en een 

wettigheidscontrole. 

 

In 2013 kreeg de vennootschap Detamidi de 

overheidsopdracht voor de politiezone Zuid. Ze 

was de enige inschrijver. 

 

In 2015 schreven drie politiezones een 

aanbesteding uit, meer bepaald de zones Brussel-

Hoofdstad-Elsene, Brussel-West en Montgomery. 

 

Wat de zone Polbru betreft, bestond de opdracht 

uit twee loten. Eén lot werd toegewezen aan de 

vennootschap ARW, de enige inschrijver voor dat 

deel. De vennootschap Detabru, eveneens enige 

inschrijver, sleepte het tweede lot in de wacht. 

 

Voor de politiezone Brussel-West werd de 

opdracht toegewezen aan de vennootschap 

Dépannages Yes. Die vennootschap was de enige 

inschrijver. 

 

De politiezone Montgomery gunde de 

overheidsopdracht aan de vennootschap Detasud 

voor een lot dat twee inschrijvers telde, en aan de 

vennootschap ARW voor een ander lot dat ook 

twee inschrijvers telde. 

 

Ten slotte sleepte in 2016 de vennootschap 

Detanord, enige inschrijver, de overheidsopdracht 

in de wacht die gelanceerd werd door de 

politiezone Noord. 

 

Natuurlijk zou één opdracht voor de zes 

politiezones eenvoudiger zijn. 

 

De heer René Coppens (Open Vld).- Dan heb je 

een ander fenomeen, met alle voor- en nadelen 

van dien. 

 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Dat geldt ook in andere materies. 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Coppens.  

 

 

M. René Coppens (Open Vld) (en néerlandais).- 

M. le ministre-président, votre réponse détaillée 

met en exergue le problème existant sur le marché 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Coppens heeft 

het woord. 

 

De heer René Coppens (Open Vld).- Mijnheer 

de minister-president, uit uw duidelijke antwoord 

blijkt dat er wel degelijk een probleem is. De 
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du dépannage de véhicules à Bruxelles et me 

rappelle les pratiques exercées dans le secteur des 

ascenseurs, où quatre acteurs mondiaux s'étaient 

entendus pour se partager le marché. 

 

Il est difficile d'empêcher la constitution de 

sociétés momentanées. D'ailleurs, elle s'effectue 

parfois à la demande même du pouvoir 

adjudicateur pour éviter que l'adjudicataire 

échappe à ses responsabilités. Néanmoins, ce 

système encourage un comportement arrogant des 

entreprises concernées qui se targuent d'avoir 

leur territoire et leurs accords avec la police. Il ne 

s'agit même pas de pratiques malhonnêtes puisque 

la concurrence est inexistante et que les zones de 

police n'ont pas d'autre choix que de payer le 

montant demandé. 

 

Au bout du compte, c'est le citoyen - donc nous 

tous - qui se voit présenter la facture. 

 

 

 

 

 

 

- L'incident est clos. 

 

  

kwestie doet me denken aan de praktijken in de 

liftensector, waarvoor de Europese Commissie de 

sector overigens op de vingers tikte: vier grote 

wereldspelers maken onderling afspraken en 

verdelen de macht. In het jargon heeft dat een 

mooie naam, die ik hier niet hardop zal uitspreken.  

 

Ook hier verdelen de grote bedrijven de koek en 

dat is een spijtige zaak. Iedereen moet zijn 

boterham kunnen verdienen, maar dat moet op een 

correcte manier gebeuren. Waakzaamheid is dus 

geboden. 

 

Dat er tijdelijke vennootschappen worden opgezet, 

valt moeilijk te verhinderen. Soms gebeurt dat 

trouwens op verzoek van de aanbesteder zelf, 

opdat men zijn verantwoordelijkheid niet zou 

kunnen ontlopen. Door dat systeem gaan de 

bedrijven zich wel arrogant gedragen: ze hebben 

hun territorium, hun afspraken met de politie. Het 

hoeft niet eens om malafide praktijken te gaan, 

maar ze weten nu eenmaal dat er geen 

concurrentie is en de politiezones toch betalen. 

Uiteindelijk krijgt de burger, wij allemaal, dus, de 

factuur gepresenteerd. 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

QUESTION ORALE DE M. FOUAD AHIDAR  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

 

concernant "la lutte contre le harcèlement 

dans l'espace public". 

 

Mme la présidente.- En l’absence de l’auteur, 

excusé, la question orale est retirée et transformée 

en question écrite. 

  

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

FOUAD AHIDAR 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het bestrijden van intimidatie 

in de openbare ruimte". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Bij afwezigheid van de 

indiener, die verontschuldigd is, wordt de 

mondelinge vraag ingetrokken en in een 

schriftelijke vraag omgezet.  
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QUESTION ORALE DE M. JOHAN VAN 

DEN DRIESSCHE  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "le rôle du gouvernement 

bruxellois dans la lutte contre le trafic et la 

possession de drogues". 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. Van den 

Driessche. 

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Le 24 août 2017, La Dernière 

Heure rapportait la hausse du trafic et de la 

possession de drogues en Région de Bruxelles-

Capitale. Selon les statistiques de criminalité de la 

police fédérale, le nombre de procès-verbaux 

relatifs au trafic de drogues est passé de près de 

5.000 en 2010 à un peu plus de 8.000 en 2016, 

soit une hausse de plus de 60% en six ans. 

 

Le phénomène est surtout visible dans la zone de 

police Bruxelles-Ouest, où le nombre de procès-

verbaux a triplé entre 2010 et 2016. Dans la zone 

de police Montgomery, leur nombre a doublé en 

l'espace de six ans. 

 

Seule la zone de police Marlow (Uccle-

Watermael-Boitsfort-Auderghem) affiche un 

nombre de procès-verbaux en baisse entre 2010 et 

2016. Selon le porte-parole de cette zone, la 

visibilité accrue de la police dans la rue à la suite 

de la menace terroriste peut être une explication. 

Il ajoute que la lutte contre le trafic et la 

possession de drogues n'est pas une priorité dans 

le plan zonal de sécurité (PZS). C'est étrange car 

l'addendum 2017 au Plan global de sécurité et de 

prévention (PGSP), qui sert, depuis cette année, 

de cadre de référence stratégique pour les 

différents plans aux niveaux zonal et local, 

indique qu'il faut en tenir compte. 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

JOHAN VAN DEN DRIESSCHE 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de rol van de Brusselse 

Regering in de strijd tegen drugshandel en 

-bezit". 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Van den 

Driessche heeft het woord. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- Op 

donderdag 24 augustus 2017 berichtte La Dernière 

Heure over de toename van de drugshandel en het 

drugsbezit in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest. 

De krant baseerde zich op de 

criminaliteitsstatistieken van de federale politie. 

Het aantal processen-verbaal betreffende 

drugshandel steeg van bijna 5.000 in 2010 tot ruim 

8.000 in 2016. Dat is een stijging van meer dan 

60% op zes jaar tijd. 

 

Het fenomeen is vooral merkbaar in politiezone 

Brussel-West, waar het aantal processen-verbaal 

tussen 2010 en 2016 verdrievoudigd is. De 

politiezone verhoogde het aantal drugscontroles en 

versterkte de politieaanwezigheid op de straat. 

 

Ook in politiezone Montgomery verdubbelde het 

aantal processen-verbaal in zes jaar tijd. 

Afgelopen jaar intensifieerde de politie haar 

geïntegreerde controles en is ze zichtbaarder in de 

wijken die door de bewoners als problematisch 

worden bestempeld. Er werd ook aanzienlijk 

geïnvesteerd in bewakingscamera's. 

 

Opvallend is dat enkel in de politiezone Marlow, 

de politiezone Ukkel-Watermaal-Bosvoorde-

Oudergem het aantal processen-verbaal tussen 

2010 en 2016 daalde. De woordvoerder van de 

politiezone stelde in La Dernière Heure dat de 
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Les drogues et assuétudes forment l'une des dix 

thématiques de ce plan régional qui formule des 

mesures tant préventives que réactives, lesquelles 

sont déjà reprises dans certains plans zonaux et 

devraient à présent être appliquées sur un plus 

grand territoire.  

 

Selon l'article de La Dernière Heure, les plans de 

sécurité des six zones de police ne fixent pas les 

mêmes priorités en matière de lutte contre la 

drogue. Quel est le rôle du gouvernement 

bruxellois dans le cadre de cette lutte ? Comment 

coordonnez-vous la politique de sécurité en la 

matière ? 

 

Quelle place occupe la lutte antidrogue dans les 

plans de sécurité des zones de police ? Hormis 

Marlow, d'autres zones de police ne considèrent-

elles pas la lutte contre le trafic et la possession 

de drogues comme une priorité ? 

 

Quelles mesures avez-vous prises pour 

harmoniser la politique antidrogue des zones de 

police ? 

 

  

verhoogde zichtbaarheid van de politie in de straat 

ten gevolge van de toegenomen terreurdreiging 

een mogelijke verklaring is, omdat ze 

druggebruikers tot meer discretie aanzet. Hij voegt 

eraan toe dat de bestrijding van drugshandel en -

bezit geen prioriteit is in het zonaal 

veiligheidsplan (ZVP). Dat is eigenaardig, want 

het addendum 2017 bij het Globaal Veiligheids- 

en Preventieplan (GVPP), dat sinds dit jaar dient 

als strategisch referentiekader voor de 

verschillende plannen op zonaal en lokaal niveau, 

geeft aan dat men daar rekening mee moet 

houden.  

 

Drugs en verslavingen vormen een van de tien 

thema's in dat gewestelijk plan. Het plan bepaalt 

dat politie en Justitie zich vooral zullen 

concentreren op aanbod, handel en verkoop. Het 

plan formuleert zowel preventieve als reactieve 

maatregelen, die al opgenomen zijn in bepaalde 

zonale plannen en die nu op een groter 

grondgebied van toepassing zouden moeten 

worden.  

 

Uit het artikel in La Dernière Heure bleek al dat 

de veiligheidsplannen van de zes politiezones niet 

dezelfde prioriteiten inzake de bestrijding van 

drugs stellen. De ene politiezone beschouwt het 

probleem als een prioriteit en investeert 

bijvoorbeeld in bewakingscamera's, terwijl een 

andere politiezone dat niet doet. Wat is de rol van 

de Brusselse regering in de strijd tegen drugs? 

Hoe coördineert u het veiligheidsbeleid ter zake? 

Elke politiezone heeft haar vrijheid, maar drugs 

zijn een wijdverspreid fenomeen, dat zich 

gemakkelijk verplaatst. 

 

Welke plaats krijgt de bestrijding van de 

drugshandel in de veiligheidsplannen van de 

politiezones? Zijn er behalve Marlow nog 

politiezones die de bestrijding van de drugshandel 

en het drugsbezit niet als een prioriteit 

beschouwen? 

 

Welke maatregelen hebt u genomen om het 

drugsbeleid van de politiezones op elkaar af te 

stemmen? 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Le Plan global de sécurité et de 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Het Globaal Veiligheids- en Preventieplan 
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prévention (PGSP), approuvé par le 

gouvernement bruxellois le 2 février 2017, épingle 

la lutte contre les drogues et les assuétudes 

comme l'une de ses priorités et y associe huit 

mesures spécifiques. Différentes actions sont 

prévues jusqu'en 2020. 

 

En avril 2017, un groupe de travail technique a 

été chargé de la coordination générale. Le 

Conseil régional de sécurité a pris connaissance, 

en sa réunion du 20 septembre, des priorités liées 

à la problématique. 

 

Cinq des six zones de police ont déjà adapté leur 

plan zonal de sécurité sur la base des priorités du 

plan global. La sixième zone suivra rapidement. 

 

Malgré la situation de terrain différente dans les 

six zones, deux d'entre elles ont d'ores et déjà fait 

de la lutte contre le trafic et la possession de 

drogues une priorité. 

 

 

 

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Deux des six zones ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Oui. Le rôle de la Région se limite 

à la coordination. Nous pouvons bien sûr 

l'encourager, comme nous le faisons en 

mentionnant explicitement la problématique dans 

le plan global, mais la compétence opérationnelle 

revient aux six zones de police. 

 

 

 

 

 

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Quelles sont ces deux zones ? 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- C'est à vérifier, mais je pense qu'il 

s'agit de Bruxelles-Ouest et de Polbru. 

 

  

(GVPP), dat de Brusselse regering op 2 februari 

2017 goedkeurde, duidt de bestrijding van drugs 

en verslaving aan als een van de prioriteiten. Het 

verbindt acht specifieke maatregelen aan het 

thema. Tot 2020 zijn er verschillende acties 

gepland.  

 

In april 2017 werd een technische werkgroep 

opgericht die belast is met de algemene 

coördinatie. In de loop van de komende weken 

komt de groep opnieuw samen. De Gewestelijke 

Veiligheidsraad nam in zijn vergadering van 20 

september kennis van de prioriteiten verbonden 

aan de problematiek.  

 

Vijf van de zes politiezones hebben hun zonaal 

veiligheidsplan intussen aangepast op basis van de 

prioriteiten van het globaal plan. De zesde zone 

volgt spoedig.  

 

Ondanks de verschillende situatie op het terrein in 

de zes zones hebben twee van hen de strijd tegen 

de drugshandel en het drugsbezit vandaag al als 

prioriteit vastgelegd.  

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- Dat 

zijn er twee van de zes. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- Ja, 

twee van de zes. De zonale veiligheidsplannen 

zijn, op een na, aangepast aan de prioriteiten van 

het Globaal Veiligheids- en Preventieplan. De rol 

van het gewest bestaat enkel uit coördinatie. We 

kunnen uiteraard aanmoedigen, zoals we doen met 

de uitdrukkelijke vermelding van de problematiek 

in het Globaal Plan. Operationeel gezien zijn de 

zes politiezones bevoegd. 

 

Ik ben er alleszins van overtuigd dat het thema een 

zeer ernstige prioriteit moet blijven. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- 

Welke zijn de twee zones? 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- Ik 

dacht dat het ging om de politiezone Brussel-West 

en de politiezone Polbru, maar ik zal dat 

verifiëren. 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Van den 

Driessche.  

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Van den 

Driessche heeft het woord. 
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M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Je trouve cette situation 

problématique. Comme l'a démontré l'approche 

de la prostitution, le problème risque de se 

déplacer si l'on mène une politique de prévention 

et de répression à un endroit et si on laisse faire 

ailleurs. 

 

Pourquoi les phénomènes criminels qui se 

déplacent facilement ne sont-ils pas une priorité 

dans toutes les zones de police ? 

 

  

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- 

Eerlijk gezegd vind deze toestand problematisch. 

Zo groot is Brussel nu ook weer niet. Vergelijk het 

met de aanpak van de prostitutie: als je je 

concentreert op één wijk in de negentien 

gemeenten, dan krijg je heel gemakkelijk een 

verschuiving van het probleem. Het lijkt me niet 

zo verstandig om op de ene plaats een hopelijk 

goed preventief en repressief beleid te voeren en 

op andere plekken de zaken op hun beloop te 

laten, totdat het probleem daar opduikt en daar 

alsnog moet worden aangepakt.  

 

Waarom worden misdaadfenomenen die zich 

gemakkelijk verplaatsen, geen prioriteit in alle 

politiezones? 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Mme Milquet va poser une question 

sur la prostitution. 

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- Je parle de la drogue. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Le phénomène de la drogue est une 

priorité absolue dans les six zones de police. 

 

 

 

M. Johan Van den Driessche (N-VA) (en 

néerlandais).- On mène une politique de 

prévention dans une zone de police et pas dans 

l'autre, jusqu'à ce que le phénomène se déplace. 

 

 

 

- L'incident est clos. 

 

  

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Mevrouw Milquet stelt straks een vraag rond 

prostitutie. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- Ik 

heb het over drugs. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- Ja 

natuurlijk. Drugs is absoluut een prioriteit voor de 

zes politiezones. Overigens leven er wel wat 

meningsverschillen over prostitutie, maar dat is 

een onderwerp voor een ander debat. 

 

De heer Johan Van den Driessche (N-VA).- Bij 

prostitutie is het vooral de vraag hoe men dat 

aanpakt, terwijl drugshandel en drugsbezit in de 

ene politiezone niet en in de andere politiezone 

wel voorkomt, tot wanneer dergelijke fenomenen 

zich verplaatsen. 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

QUESTION ORALE DE MME JOËLLE 

MILQUET  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

JOËLLE MILQUET 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 
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LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "la méthode relative à la 

gestion de la prostitution". 

 

Mme la présidente.- La parole est à Mme 

Milquet. 

 

Mme Joëlle Milquet (cdH).- Compte tenu de 

mon intérêt pour la coordination des politiques, je 

voudrais aborder aujourd'hui la problématique de 

la prostitution. Vous savez que diverses décisions 

de natures différentes ont été prises dans plusieurs 

communes. 

 

La dernière décision en la matière a été prise il y a 

quelques semaines par la Ville de Bruxelles et son 

bourgmestre, Philippe Close. Celui-ci veut 

éradiquer la prostitution sur le territoire de sa 

commune, ainsi que dans certains quartiers 

comme celui de l'Alhambra. 

 

À cet égard, le Plan global de sécurité et de 

prévention (PGSP), adopté au début de cette 

année, prévoit justement de mettre en place une 

coordination intercommunale et d'harmoniser les 

approches en matière de prostitution sur l'espace 

public. En avril dernier, vous aviez indiqué qu'un 

groupe de travail se mettait en place pour réaliser 

un aperçu des différentes initiatives à prendre. 

 

Au vu de l'urgence - il faudrait pouvoir conclure 

avant la fin de cette législature -, quel est l'état 

d'avancement de ces travaux ? Au-delà des 

adaptations qui doivent sans doute être faites au 

niveau fédéral, cette problématique est délicate et 

nécessite une harmonisation en termes de vision. 

Dans le cadre actuel, il me semblerait opportun de 

mettre en place une gestion complètement intégrée 

au niveau de la Région et des dix-neuf communes, 

afin d'éviter de reporter les problèmes en fonction 

de la décision d'une commune ou d'une autre. 

 

  

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het systeem voor de aanpak 

van de prostitutie". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Milquet heeft 

het woord. 

 

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

Over prostitutie hebben de gemeenten al 

uiteenlopende beslissingen genomen. Onlangs nog 

besliste burgemeester Close dat prostitutie op het 

hele grondgebied van de stad Brussel, inclusief de 

Alhambrawijk, moet worden uitgeroeid. 

 

Het Globaal Veiligheids- en Preventieplan 

(GVPV) voorziet in de intercommunale 

coördinatie van de aanpak van prostitutie in de 

openbare ruimte. In april zei u dat er een 

werkgroep was opgericht die een overzicht zou 

opstellen van de voor het einde van de legislatuur 

te nemen initiatieven. Hoe ver zijn de 

werkzaamheden al gevorderd?  

 

Los van de aanpassingen die op federaal niveau 

moeten gebeuren, is er een gemeenschappelijke 

visie nodig. Daarom lijkt het mij ook opportuun 

dat het gewest en de negentien gemeenten 

eenzelfde standpunt innemen, al was het maar om 

te voorkomen dat het probleem zich van de ene 

naar de andere gemeente verplaatst.  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort. 

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Comme 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 
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j’ai déjà eu l’occasion de l’exprimer dans ma 

réponse en mai dernier, la Région souhaite, dans 

le cadre du Plan global de sécurité et de 

prévention (PGSP), développer une approche 

coordonnée et intégrée de la prostitution dans 

l’espace public par les communes, en tenant 

compte des spécificités de chacune d'elles. 

 

Cette mesure fait d’ailleurs l’objet d’une priorité 

reprise au point 4.5 du plan régional et vise à 

mettre en place une coordination intercommunale 

en matière de prostitution sur l’espace public, dans 

le respect des spécificités locales. Dans ce cadre, 

un groupe de travail spécifique réunissant les 

communes, les zones de police et les associations 

concernées par le phénomène doit encore être 

réuni, dans la continuité des différents contacts et 

réunions qui ont déjà eu lieu depuis le début de la 

législature à ce sujet. 

 

En effet, cette question reste extrêmement délicate 

et une approche commune ne se décrète pas. Il 

s’agira d’un processus de longue haleine 

nécessitant l’adhésion des communes, puisque les 

réalités du phénomène prostitutionnel en Région 

bruxelloise diffèrent de l’une à l'autre. 

 

Je suis aussi conscient des débats en cours, 

souvent marqués par l’émotion, entre les différents 

tenants des approches prohibitionniste et 

réglementariste. Les positions sont extrêmement 

clivées.  

 

Mme Joëlle Milquet (cdH).- Mais nous avons 

quand même un cadre légal fédéral qui est ce qu'il 

est. On peut avoir tous les débats du monde, on 

doit bien travailler dans le cadre existant. 

 

  

het Frans).- De regering wil in het kader van het 

Globaal Veiligheids- en Preventieplan (GVPV) 

inderdaad tot een harmonisatie komen van het 

beleid van de gemeenten betreffende prostitutie in 

de openbare ruimte, rekening houdend met de 

eigenheid van elke gemeente. De werkgroep, 

bestaande uit vertegenwoordigers van de 

gemeenten, de politiezones en de verenigingen, 

moet nog worden opgericht. Sinds het begin van 

de legislatuur vonden er wel al regelmatig 

vergaderingen plaats.  

 

De kwestie is inderdaad delicaat en een 

gemeenschappelijke aanpak kan niet zomaar 

opgelegd worden. Het wordt een werk van lange 

adem, waarvoor de medewerking van de Brusselse 

gemeenten onontbeerlijk is, net omdat ze zo 

verschillend zijn en de standpunten zo 

uiteenlopen.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

Maar we kunnen toch niet anders dan ons aan het 

federale wettelijke kader te houden!  

 

  

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- C'est 

exact, mais dans une approche opérationnelle, la 

vision que l'on a de la prostitution a des 

conséquences. Que le pouvoir judiciaire traite cela 

d’une manière légale, quoi de plus normal ? En 

revanche, le pouvoir de maintien de l’ordre public 

propre au bourgmestre entraîne des appréhensions 

totalement différentes du phénomène de la 

prostitution. Ainsi en est-il de MM. Close, 

Clerfayt et Kir. Même au sein d'une famille 

politique, les expressions peuvent être 

diamétralement opposées. En faire la synthèse 

n’est pas simple.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- Dat klopt, maar de visie die men op 

prostitutie heeft, heeft gevolgen voor de aanpak 

ervan. Het is normaal dat de rechterlijke macht 

haar vanuit een wettelijke hoek benadert. De 

bevoegdheid inzake handhaving van de openbare 

orde van de burgemeester vergt echter een andere 

benadering. Bovendien denken niet alle 

burgemeesters er hetzelfde over, ook al behoren ze 

tot dezelfde partij. 

 

De uitdaging bestaat erin om de betrokken 

gemeenten met elkaar in debat te laten gaan en de 

tegenstrijdige standpunten te verzoenen. Hoe dan 
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Tel est notre défi. Le terme de "coordination" 

prend tout son sens quand on doit concilier des 

positions parfois totalement opposées. Pour autant, 

nous devons faire avancer le débat entre les 

principales communes concernées par la 

prostitution de rue, car déplacer le problème crée 

surtout de l’insécurité. 

 

Personnellement, je pense qu'il faut avant tout 

préserver la sécurité des personnes prostituées 

elles-mêmes, qui sont en difficulté. On peut 

encore discuter de la prostitution en appartement, 

dans des lieux "sûrs", mais la prostitution de rue 

nous oblige à assurer la sécurité des personnes qui 

sont dans ces situations. C’est la première des 

priorités. Il ne sert à rien de masquer ce problème. 

 

Le cadre légal doit être conforme à cette vision 

des choses et nous devons travailler dans ce cadre. 

Il est inutile de poursuivre un objectif au travers 

des mesures d'ordre public si le cadre légal ne suit 

pas, indépendamment de ce qu'on peut penser de 

l'éradication du phénomène. 

 

Nous avons déjà débattu ici du plus vieux métier 

du monde et entendu tous les poncifs et lieux 

communs que l'on peut énoncer sur la question. 

Mais il y a une réalité et nous devons la traiter. 

Nous ne sommes pas là pour faire de la morale à 

cinq centimes. Nous devons être pragmatiques et 

veiller avant tout à protéger les personnes qui sont 

dans cette situation. 

 

  

ook moet het onze prioriteit zijn om de veiligheid 

te waarborgen van de straatprostituees. Het helpt 

niet als het probleem zich verplaatst.  

 

Het wettelijke kader moet op die visie aansluiten 

en we moeten binnen dat kader werken, anders 

hebben maatregelen ter handhaving van de 

openbare orde geen enkele zin. Een pragmatische 

aanpak is nodig, waarbij wij er vooral op toezien 

dat wie in de prostitutie werkt, dat op een veilige 

manier kan doen.  

 

  

Mme Joëlle Milquet (cdH).- Je reconnais qu'en 

termes de responsabilités, il en va d'abord d'une 

grande hypocrisie au niveau fédéral. En effet, le 

cadre légal très strict n'y est absolument pas 

respecté. Il est même violé au vu et au su de tous. 

Il demeure à ce sujet une ambiguïté, comme c'est 

d'ailleurs le cas pour certaines thématiques liées 

aux drogues douces. À cet égard, le non-

positionnement du Parquet laisse la porte ouverte 

à toutes les interprétations.  

 

L'ambition est évidemment de trouver le commun 

dénominateur, ce qui n'est pas chose aisée. Au 

moins, en matière de protection - car, qu'on le 

veuille ou non, il en va essentiellement d'un 

problème de traite des êtres humains et d'abus des 

femmes -, nous travaillons à l'application 

minimale des règles de droit, telles qu'elles sont 

édictées pour le moment. 

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

De federale regering gedraagt zich erg hypocriet, 

want ze leeft vrij openlijk de zeer strikte wetten 

niet na. Aangezien het parket bovendien geen 

standpunt inneemt, staat de deur wagenwijd open 

voor alle mogelijke interpretaties. 

 

Uiteraard is het niet gemakkelijk om tot een 

algemeen gedeelde visie te komen. In elk geval 

werken we, wat bescherming betreft, aan een 

minimale toepassing van de geldende 

rechtsregels.  

 

Tot een volledige consensus zullen we nooit 

komen, maar ik hoop dat u toch over enkele 

punten een gemeenschappelijk standpunt kunt 

bereiken.  
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Nous ne pourrons jamais arriver à un consensus en 

toutes choses, mais je vous souhaite du courage et 

d'au moins parvenir, dans les mois à venir, à deux 

ou trois éléments de commun dénominateur. 

 

- L'incident est clos. 

 

  

 

 

 

 

 

- Het incident is gesloten.  

 

  

QUESTION ORALE DE MME BARBARA 

TRACHTE  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "le soutien aux communes pour 

la rédaction des cahiers des charges". 

 

Mme la présidente.- La parole est à Mme 

Trachte. 

 

Mme Barbara Trachte (Ecolo).- Au cours du 

mois d'août dernier, les médias ont relayé les 

difficultés rencontrées lors de l'exécution d'un 

marché public de travaux de grande envergure. Il 

s'agissait du pavement de la place Saint-Lambert à 

Woluwe-Saint-Lambert.  

 

L'examen de ce dossier révèle que l'attribution du 

marché ne s'est pas produite sans 

rebondissements, puisque, dans un premier temps, 

elle avait été suspendue par la Région pour cause 

de prix anormalement bas. À y regarder de plus 

près, on ne peut que constater que le cahier des 

charges était plus que sommaire et qu'il n'indiquait 

pas les caractéristiques techniques précises, en 

dépit de ce que les cahiers des charges types (CCT 

2011 et 2015) élaborés par la Région préconisent, 

notamment pour les pierres naturelles.  

 

Cette absence de précision a compliqué la 

comparaison entre les soumissionnaires, puisque 

les exigences qualitatives minimales attendues 

n'étaient pas suffisamment définies. Il appert en 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

BARBARA TRACHTE  

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de steun aan de gemeenten bij 

het opstellen van bestekken". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Trachte heeft 

het woord. 

 

Mevrouw Barbara Trachte (Ecolo) (in het 

Frans).- In augustus waren er problemen met de 

uitvoering van de openbare aanbesteding voor de 

bestrating van het Sint-Lambertusplein in Sint-

Lambrechts-Woluwe. 

 

Uit het dossier blijkt dat het gewest de toekenning 

van de aanbesteding aanvankelijk opschortte 

omdat de prijs abnormaal laag was. Wie er wat 

dieper op ingaat, stelt vast dat het bestek uiterst 

beknopt was en geen duidelijke technische 

vereisten bevatte.  

 

Omdat de minimale kwaliteitseisen niet duidelijk 

beschreven waren, was het moeilijk om de 

ingediende offertes met elkaar te vergelijken. 

Bovendien blijkt dat de gekozen kandidaat zijn 

prijs motiveerde met foute informatie.  

 

U stelde meermaals dat de regering het toezicht 

op de gemeenten wil vereenvoudigen en de 

administratieve verplichtingen wilde afbouwen. 

Op die manier wil de regering de gemeenten 
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outre que les informations fournies par le 

soumissionnaire choisi pour justifier son prix 

n'étaient pas correctes.  

 

À plusieurs reprises dans votre accord de 

gouvernement ou à l'occasion de l'adoption de la 

réforme de la tutelle, vous nous avez fait part de la 

volonté de votre majorité de simplifier la tutelle et 

d'alléger les contraintes administratives pour vous 

inscrire dans une optique de soutien, d'expertise et 

d'accompagnement des communes, plutôt que de 

sanction a posteriori. II s'agit, bien entendu, d'une 

intention louable.  

 

Nous devons toutefois regretter qu'en l'espèce, 

alors que vos services avaient suspendu le marché, 

cette approche n'ait pas permis de mieux libeller 

les documents du marché, conformément à ce que 

la Région prône, par ailleurs. J'y vois donc une 

occasion manquée.  

 

Ma question porte sur la mise en œuvre de cette 

nouvelle dynamique d'accompagnement des 

communes que vous entendiez mettre en place. 

Quelles sont les instructions données à 

l'administration en ce sens ? Comment sont-elles 

mises en œuvre ? Quels en sont les fruits 

concrets ?  

 

Plus particulièrement, quel est le soutien concret 

et proactif apporté par la Région aux communes, 

dans ou en dehors de l'exercice de sa tutelle, dans 

la rédaction des cahiers des charges et dans la 

passation des marchés, en particulier pour des 

marchés importants comme celui qui sert de 

prétexte à la rédaction de la présente question ? 

Comment se fait-il qu'en l'espèce, ce soutien n'ait 

pas permis de rectifier le cahier des charges ?  

  

 

steun, expertise en begeleiding bieden in plaats 

van ze achteraf te bestraffen. Dat is uiteraard 

lovenswaardig.  

 

Jammer genoeg leidde het opschorten van de 

aanbesteding in dit geval echter niet tot beter 

opgestelde documenten. 

 

Welke instructies krijgt de administratie over het 

begeleiden van de gemeenten? Hoe voert ze die 

uit? Wat levert dat op? 

 

Welke ondersteuning biedt het gewest aan de 

gemeenten bij het opstellen van de bestekken en 

het toekennen van de aanbestedingen? Hoe komt 

het dat die begeleiding in Sint-Lambrechts-

Woluwe geen beter bestek opleverde?  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Je 

n'évoquerai pas, dans ma réponse, le cas précis de 

la passation d'un marché public spécifique. 

 

La Région de Bruxelles-Capitale exerce la tutelle 

administrative sur les communes bruxelloises et 

effectue principalement, dans ce cadre, un 

contrôle de légalité sur les actes qui lui sont 

transmis. Ce contrôle peut conduire à la prise de 

mesures de tutelle - suspension ou annulation - ou 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- Ik zal het in mijn antwoord niet over 

specifieke aanbestedingen hebben. 

 

Het Brussels Hoofdstedelijk Gewest oefent het 

administratieve toezicht uit op de Brusselse 

gemeenten en controleert in dat kader 

hoofdzakelijk de legaliteit van de akten die het 

krijgt overgemaakt. Die controle kan leiden tot 

opschorting, annulering of opmerkingen.  
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à la notification de remarques. 

 

Parallèlement à cette mission régalienne, 

Bruxelles Pouvoirs locaux mène plusieurs 

activités de front visant à améliorer la 

gouvernance. Dans le cadre de la passation et de 

l’exécution des marchés publics, le conseil et 

l’accompagnement des agents des pouvoirs locaux 

en font partie depuis de nombreuses années. Ces 

prestations sont effectuées uniquement à la 

demande des pouvoirs locaux, sur la base des 

informations et des documents qu'ils transmettent. 

Elles permettent, en général, d’améliorer la 

conformité à la loi des décisions prises par les 

autorités communales. Il arrive aussi qu'elles 

mettent en lumière la nécessité de clarifier ou 

d'améliorer le contenu des documents du marché : 

incohérences, absences d’exigences ou exigences 

peu, mal ou erronément formulées, etc.  

 

Je souhaite toutefois préciser que si la Région 

offre ce service de conseil et d’accompagnement 

des agents communaux, elle le fait dans le respect 

du principe de l’autonomie communale et sur la 

base des mêmes réglementations que celles dont 

elle contrôle le respect dans le cadre de l’exercice 

de la tutelle administrative. Il s’agit 

principalement des principes généraux de droit, de 

la réglementation des marchés publics, des règles 

fixant la compétence de l’organe décisionnel et 

des règles comptables et/ou budgétaires. Les 

conseils, avis et propositions formulés dans ce 

cadre n’ont pas de caractère contraignant, mais ils 

ne portent pas préjudice non plus à l’exercice de la 

tutelle administrative postérieurement au conseil 

ou à l’accompagnement.  

 

En pratique, Bruxelles Pouvoirs locaux est 

sollicité chaque semaine pour répondre à de 

nombreuses questions, demandes d’avis et 

d’accompagnement. Les sollicitations sont 

particulièrement nombreuses depuis quelques 

mois, en raison de l’entrée en vigueur de la 

nouvelle loi sur les marchés publics. Le délai de 

réponse et le niveau d’accompagnement varient en 

fonction de la charge de travail et de la complexité 

de la demande.  

 

De manière plus proactive, Bruxelles Pouvoirs 

locaux mène actuellement une autre activité de 

grande ampleur en vue de permettre aux agents 

spécialisés en marchés publics de toutes les 

communes, de tous les CPAS et de toutes les 

Tegelijkertijd onderneemt Brussel Plaatselijke 

Besturen (BPB) meerdere acties om het bestuur te 

verbeteren. De begeleiding van 

gemeenteambtenaren bij openbare 

aanbestedingen valt daaronder. Dat gebeurt 

alleen op vraag van de gemeenten zelf en op basis 

van informatie en documenten die ze BPB 

bezorgen. Gewoonlijk leidt dit ertoe dat de 

beslissingen die de gemeenten nemen, beter 

overeenstemmen met de wet. Soms wordt ook 

duidelijk dat de documenten van de aanbesteding 

duidelijker moeten worden opgesteld.  

 

Het gewest biedt deze begeleiding aan met respect 

voor de gemeentelijke autonomie en op basis van 

dezelfde regelgeving als die waar ze de naleving 

van controleert. Het gaat over algemene 

rechtsbeginselen, de regelgeving voor openbare 

aanbestedingen, regels voor de bevoegdheid van 

het besluitvormend orgaan en boekhoudkundige 

regels of begrotingsregels. De adviezen en 

voorstellen van het gewest zijn niet bindend en 

doen geen afbreuk aan de uitoefening van het 

administratieve toezicht dat erop volgt.  

 

In de praktijk krijgt BPB wekelijks zeer veel 

vragen en aanvragen voor advies of begeleiding, 

zeker sinds de nieuwe wet op de openbare 

aanbestedingen van kracht is. De termijn die het 

nodig heeft om te reageren en het niveau van de 

begeleiding zijn afhankelijk van de werkdruk en de 

complexiteit van de vraag. 

 

Daarnaast voert BPB momenteel een grote actie 

om ervoor te zorgen dat alle ambtenaren die 

gespecialiseerd zijn in openbare aanbestedingen 

bij de gemeenten, de OCMW's en de politiezones 

zo snel en efficiënt mogelijk de wijzigingen in de 

reglementering onder de knie hebben. Daarom 

krijgen ze allemaal een gratis bijscholing.  

 

Enkele honderden gemeenteambtenaren schreven 

zich al in voor de opleiding van vijf dagen. De 

eerste opleidingsdag werd in juni 2017 zeven keer 

georganiseerd, de vier andere dagen in september 

en oktober. Het gewest werkt echt bijzonder hard 

om alle gemeenteambtenaren bij te scholen.  

 

Op uw vraag over Sint-Lambrechts-Woluwe kan ik 

uiteraard moeilijk antwoorden.  
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zones de police d’intégrer le plus rapidement et le 

plus efficacement possible les changements 

apportés dans la réglementation des marchés 

publics par la loi du 17 juin 2016 et ses arrêtés 

d’exécution. En effet, une formation de recyclage 

sur la réglementation des marchés publics dans les 

secteurs classiques a été préparée, organisée et est 

dispensée gratuitement aux agents précités.  

 

Plusieurs centaines d’agents des pouvoirs locaux 

se sont déjà inscrits à cette formation de cinq 

jours. La première journée de cette formation a été 

dispensée sept fois en juin 2017. Les quatre autres 

journées l’ont été six fois entre le 7 septembre et 

le 23 octobre 2017.  

 

Nous travaillons vraiment d'arrache-pied pour 

transmettre l'information et faire en sorte de 

répondre aux défis posés. 

 

Vous comprendrez que, par rapport à Woluwe-

Saint-Lambert, il m'est difficile de vous répondre.  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à Mme 

Trachte. 

 

Mme Barbara Trachte (Ecolo).- Parfaitement, 

l'exemple que j'ai pris a seulement servi de 

prétexte à ma question. 

 

J’entends que des efforts sont faits, de manière 

proactive, pour aider les communes. Je ne remets 

en cause ni l'autonomie, ni l'exercice de la tutelle. 

Forcément, les cahiers des charges types ne sont 

pas contraignants. Il n'en demeure pas moins que 

nous estimons qu'ils sont meilleurs et qu'en 

l'occurrence, il aurait été préférable de suivre ces 

exemples.  

 

Je veux vous encourager à continuer à proposer 

des formations, mais aussi, lorsque vous 

suspendez un marché public important d'une 

commune, à apporter à celle-ci une aide encore 

plus importante. Mon but n'est pas de stigmatiser, 

mais de faire en sorte que ces situations ne se 

reproduisent pas.  

 

  

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Trachte heeft 

het woord.  

 

Mevrouw Barbara Trachte (Ecolo) (in het 

Frans).- De situatie in Sint-Lambrechts-Woluwe 

was eigenlijk alleen de aanleiding voor mijn 

vraag.  

 

Ik begrijp dat het gewest inspanningen doet om de 

gemeenten te ondersteunen. Ik stel de autonomie 

of het toezicht op de gemeenten niet in vraag. Het 

gebruik van standaardbestekken is niet verplicht, 

hoewel ik van mening ben dat ze beter als 

voorbeeld kunnen worden gebruikt.  

 

Het gewest moet zeker opleidingen blijven geven, 

maar het moet de gemeenten ook nog beter 

ondersteunen wanneer het een aanbesteding 

opschort, zodat dergelijke situaties zich niet meer 

voordoen. 

 

  

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Sans 

évoquer le dossier pris en exemple, je précise que 

notre système permet que chacun ait son 

correspondant dans chaque commune, et 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- Het gebeurt regelmatig dat we te 

maken krijgen met een gemiste kans als we het 

over het toezicht op de openbare aanbestedingen 
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inversement.  

 

Le dossier que vous avez évoqué est effectivement 

une occasion manquée, et cela arrive 

régulièrement en matière de tutelle sur les marchés 

publics. C'est dans ce domaine que je suis le plus 

souvent amené à agir. En cas de suspension, on 

peut encore s'en sortir, mais en cas d'annulation, 

c'est encore pire, surtout quand on exécute des 

dossiers dont le calendrier est l'un des éléments de 

leur financement extérieur. Dans ces cas-là, il est 

frustrant pour nous de constater que l'on ne 

réalisera pas l'investissement parce que l'on est 

passé au travers du marché.  

 

- L'incident est clos. 

 

  

hebben. Bij een opschorting is een oplossing nog 

mogelijk. Een annulering is erger, zeker voor 

dossiers waarbij de planning een van de 

doorslaggevende elementen voor externe 

financiering is. Het is frustrerend als in zo'n geval 

de investering niet doorgaat.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

QUESTION ORALE DE MME LIESBET 

DHAENE  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "Wolu Info, le journal 

communal de Woluwe-Saint-Lambert". 

 

Mme la présidente.- La parole est à Mme 

Dhaene. 

 

Mme Liesbet Dhaene (N-VA) (en néerlandais).- 

Depuis septembre 2014, la commune de Woluwe-

Saint-Lambert publie deux journaux communaux 

unilingues : l'un en néerlandais, l'autre en 

français. La Commission permanente de contrôle 

linguistique a constaté à de multiples reprises que 

cette double publication enfreint les lois 

linguistiques, ce que vous reconnaissez vous-

même. 

 

À deux reprises au moins, mi-2015 et fin 2016, 

vous aviez menacé de ne plus approuver les 

dépenses communales liées au journal communal 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

LIESBET DHAENE 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het gemeenteblad van Sint-

Lambrechts-Woluwe Wolu Info". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Dhaene heeft 

het woord. 

 

Mevrouw Liesbet Dhaene (N-VA).- Sinds 

september 2014 geeft Sint-Lambrechts-Woluwe 

twee eentalige gemeentebladen uit: een uitgave in 

het Nederlands en een in het Frans. De Vaste 

Commissie voor Taaltoezicht heeft herhaaldelijk 

vastgesteld dat de tweeledige publicatie de 

taalwetgeving schendt, wat u zelf ook erkent. Er 

zijn over het onderwerp al talloze interpellaties, 

mondelinge en schriftelijke vragen en 

uiteenzettingen geweest. Bijna alle Vlaamse 

partijen gaven al meermaals aan dat die situatie 

onaanvaardbaar is. 
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si ces infractions persistaient. Bien que la 

commune ne se soit nullement amendée, vous ne 

l'avez jamais fait, la laissant donc continuer à agir 

en toute impunité. 

 

Je vous ai encore interpellé à ce sujet en 

commission le 25 avril 2017 et vous indiquiez 

alors avoir donné un avertissement graduel, mais 

strict à la commune de Woluwe-Saint-Lambert, du 

point de vue tant juridique que financier. Vous 

avez confirmé formellement que, si les violations 

de la législation linguistique persistaient, les 

dépenses liées au journal communal ne seraient 

pas approuvées. 

 

Nous sommes désormais en novembre 2017 et les 

comptes communaux de 2016 doivent être 

approuvés. Vu la persistance des infractions 

commises par Woluwe-Saint-Lambert, avez-vous, 

cette fois, rejeté effectivement les dépenses liées 

au journal communal ? 

 

  

Op basis van de informatie en antwoorden die ik 

van u al gekregen heb, blijkt dat u al minstens 

twee keer, midden 2015 en eind 2016, dreigde om 

de gemeentelijke uitgaven met betrekking tot het 

gemeenteblad niet langer goed te keuren als het 

gemeenteblad de taalwetgeving bleef schenden. 

Hoewel de situatie niet verbeterde, hebt u dat 

nooit gedaan. De gemeenterekeningen werden 

zowel in september 2015 als in september 2016 

gewoon goedgekeurd. Ondanks de herhaaldelijke 

en moedwillige schendingen van de taalwetgeving 

blijft het gemeentebestuur van Sint-Lambrechts-

Woluwe dus totaal onbestraft. 

 

Ik interpelleerde u hierover nog maar eens in deze 

commissie op 25 april 2017. U meldde toen dat u 

een graduele, maar strenge waarschuwing aan de 

gemeente Sint-Lambrechts-Woluwe had gegeven, 

zowel wat de juridische als wat de financiële 

aspecten betreft. U bevestigde formeel dat als de 

schendingen van de taalwetgeving niet ophielden, 

de uitgaven voor het gemeenteblad niet 

goedgekeurd zouden worden.  

 

Ondertussen is het november 2017 en de 

gemeenterekening 2016 moet goedgekeurd 

worden. We stellen vast dat Sint-Lambrechts-

Woluwe nog altijd twee aparte eentalige 

gemeentebladen uitgeeft. Hebt u, gelet op de 

blijvende schending van de taalwetgeving door 

Sint-Lambrechts-Woluwe, deze keer effectief de 

uitgaven voor het gemeenteblad verworpen? 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Dans le cadre de l'approbation des 

comptes de 2016, j'ai demandé à Bruxelles 

Pouvoirs locaux (BPL) de rédiger un courrier à 

l'attention du collège des bourgmestre et échevins 

de Woluwe-Saint-Lambert, reprenant toutes les 

remarques de l'administration et un dernier 

rappel du fait que la commune a réitéré certaines 

procédures. Les comptes peuvent être réformés. 

 

De plus, BPL va envoyer une circulaire aux dix-

neuf administrations communales pour leur 

rappeler la législation sur l'emploi des langues 

dans les publications communales. 

 

Nous mettons aussi la dernière main à un projet 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- 

Naar aanleiding van de goedkeuring van de 

rekeningen van 2016 heb ik de administratie van 

Brussel Plaatselijke Besturen (BPB) gevraagd een 

brief op te stellen ter attentie van het college van 

burgemeester en schepenen van de gemeente Sint-

Lambrechts-Woluwe met daarin alle opmerkingen 

van de administratie en een laatste herinnering aan 

het feit dat de gemeente bepaalde procedures 

herhaalde. De rekeningen kunnen worden 

hervormd. 

 

Bovendien zal BPB een omzendbrief sturen naar 

de negentien gemeentelijke administraties waarin 

ze herinnert aan de wetgeving inzake taalgebruik 

in gemeentelijke publicaties. 
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d'ordonnance modifiant la Nouvelle loi 

communale, afin que la commission veille, 

conformément à l'article 112 de la Nouvelle loi 

communale, à l'application des lois sur l'emploi 

des langues dans les publications communales. 

 

Il s'agit que les conseillers communaux prennent 

leurs responsabilités face aux grands enjeux 

démocratiques qu'implique l'exercice de leur 

mandat. 

 

  

Zoals ik hier en in antwoord op een van uw 

talrijke vragen over hetzelfde onderwerp al heb 

aangegeven, lijkt het me de taak van de lokale 

mandatarissen om dagelijks te waken over de 

basisbeginselen van onze democratie.  

 

Zoals ik had aangekondigd, wordt de laatste hand 

gelegd aan een ontwerp van ordonnantie houdende 

wijziging van de nieuwe gemeentewet, zodat de 

commissie overeenkomstig artikel 112 van de 

nieuwe gemeentewet erop toeziet dat de wetten op 

het taalgebruik in gemeentelijke publicaties 

worden toegepast. 

 

Het komt erop aan de gemeenteraadsleden hun 

verantwoordelijkheid te laten nemen voor de grote 

uitdagingen, die gepaard gaan met de uitoefening 

van hun mandaat. 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à Mme 

Dhaene.  

 

Mme Liesbet Dhaene (N-VA) (en néerlandais).- 

Le 25 avril 2016, vous m'avez formellement 

confirmé que vous alliez bloquer les dépenses 

pour le journal communal en cas de non-respect 

des lois linguistiques. Vous ne l'avez pas fait. 

 

Vous revenez sur vos promesses et laissez 

entendre aux communes qu'elles peuvent 

poursuivre leurs pratiques en toute impunité. 

 

Au début de cette législature, vous vous êtes 

présenté comme le ministre-président de tous les 

Bruxellois. Je constate que ce n'est pas le cas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- L'incident est clos. 

  

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Dhaene heeft 

het woord. 

 

Mevrouw Liesbet Dhaene (N-VA).- Op 25 april 

2016 hebt u op mijn vraag formeel bevestigd dat u 

de uitgaven voor het gemeenteblad zou blokkeren, 

als de taalwet niet werd gerespecteerd. Dat hebt u 

niet gedaan.  

 

U hebt het over talrijke vragen. Het ziet ernaar uit 

dat ik nog talrijke vragen zal moeten stellen. U 

wilt hier niets aan doen; u komt terug op uw 

beloftes. In 2015 dreigde u ermee de uitgaven te 

weigeren; in 2016 stuurde u een formele 

waarschuwing en toch laat u gewoon betijen. U 

komt niet alleen terug op een formele belofte, 

maar u geeft gemeenten ook het signaal dat ze 

straffeloos verder kunnen gaan. 

 

Aan het begin van deze legislatuur hoorde ik u 

zeggen dat u de minister-president van alle 

Brusselaars bent. Ik stel vast dat dat niet waar is. 

Ondanks uw herhaalde formele bevestigingen, 

hier in de commissie, dat u zou optreden, doet u 

dat niet. Dat is een flagrante slag in het gezicht 

van alle Nederlandstaligen in Sint-Lambrechts-

Woluwe en, bij uitbreiding, in Brussel. U bent niet 

de minister-president van alle Brusselaars.  

 

- Het incident is gesloten. 

  

QUESTION ORALE DE M. FOUAD AHIDAR  

 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

FOUAD AHIDAR 
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À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "le recrutement local d'agents 

de police en Région bruxelloise". 

 

Mme la présidente.- En l’absence de l’auteur, 

excusé, la question orale est retirée et transformée 

en question écrite. 

 

  

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het lokaal rekruteren van 

politieagenten in het Brussels Gewest". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Bij afwezigheid van de 

indiener, die verontschuldigd is, wordt de 

mondelinge vraag ingetrokken en in een 

schriftelijke vraag omgezet.  

 

  

QUESTION ORALE DE MME JOËLLE 

MILQUET 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "l'absence de critères de 

répartition des subventions de 

fonctionnement spéciales aux communes en 

matière de prévention et de sécurité".  

 

Mme la présidente.- La parole est à Mme 

Milquet. 

 

Mme Joëlle Milquet (cdH).- Vous avez prévu, 

dans le cadre du Plan bruxellois de prévention et 

de proximité (PBPP), un budget de 125 millions 

d'euros pour la période 2016-2019, afin de 

soutenir financièrement les politiques locales de 

prévention et de sécurité. Pour rappel, celles-ci 

doivent s'appliquer en tenant compte des dix 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

JOËLLE MILQUET  

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het gebrek aan criteria voor 

de verdeling van de bijzondere 

werkingssubsidies aan de gemeenten voor 

preventie en veiligheid". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Milquet heeft 

het woord. 

 

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

In het kader van het Brussels Preventie- en 

Buurtplan (BPBP) trok u 125 miljoen euro uit 

voor financiële steun aan het gemeentelijke 

preventie- en veiligheidsbeleid in de periode 

2016-2019. De gemeenten moeten voor dat beleid 

rekening houden met de tien prioriteiten inzake 
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priorités en matière de prévention et de sécurité 

énoncées dans le plan. 

 

Concernant l'arrêté du 15 septembre 2016, à 

travers lequel ces moyens sont répartis entre 

communes, il me revient que celui-ci ne précisait 

aucun critère de répartition. Face à ce constat, la 

commune de Schaerbeek a introduit un recours au 

Conseil d'État contestant l'absence de critères. 

 

À la suite de ce recours, auquel le Conseil d'État a 

donné une suite positive, considérant que cette 

absence pouvait constituer une violation de la loi 

du 29 juillet 1991 relative à la motivation formelle 

des actes administratifs, le gouvernement a adopté 

un arrêté modifiant l'arrêté du 15 septembre 2016, 

afin d'y insérer les critères en question, sans pour 

autant changer les montants attribués aux 

communes. Quelles sont les raisons de l'absence 

de critères dans la première version de l'arrêté ? 

 

Dans cet arrêté modificatif, la clé de répartition 

indiquée est la suivante : 15% au prorata du 

nombre d'habitants, 35% au prorata de la densité 

de la commune, 15% au prorata du nombre de 

bénéficiaires du revenu d'intégration sociale (RIS), 

10% au prorata du nombre de chômeurs, 10% au 

prorata du nombre de logements sociaux et 15% 

au prorata de la superficie comprise dans l'espace 

de développement renforcé de logement et de 

rénovation (EDRLR). 

 

Sur quelles bases les critères en tant que tels ont-

ils été choisis ? Ont-ils uniquement pour but de 

soutenir davantage les communes qui font le plus 

face aux phénomènes visés par les priorités 

énoncées dans le plan ? 

 

  

preventie en veiligheid die in dat plan zijn 

opgenomen. 

 

In het besluit van 15 september 2016 met 

betrekking tot de verdeling van de middelen onder 

de gemeenten staan geen spreidingscriteria. De 

gemeente Schaarbeek ging daarvoor in beroep bij 

de Raad van State.  

 

De Raad van State gaf de gemeente Schaarbeek 

gelijk aan en beschouwt het gebrek aan criteria 

als een schending van de wet van 29 juli 1991. 

Daarop keurde de regering een besluit goed tot 

wijziging van het besluit van 15 september 2016 

waarin wel criteria zijn opgenomen. Aan de 

bedragen die de gemeenten krijgen, verandert 

niets. Hoe komt het dat er in de eerste versie van 

het besluit geen criteria waren opgenomen?  

 

In de tweede versie is de volgende verdeling 

bepaald: 15% naar verhouding tot het aantal 

inwoners, 35% naar verhouding tot de 

bevolkingsdichtheid van de gemeente, 15% naar 

verhouding tot het aantal leefloontrekkers, 10% 

naar verhouding tot het aantal werkzoekenden, 

10% naar verhouding tot het aantal sociale 

woningen en 15% naar verhouding tot de 

oppervlakte binnen de ruimte voor versterkte 

ontwikkeling van huisvesting en renovatie 

(RVOHR).  

 

Op basis waarvan koos u die criteria? Is hun 

enige doel meer steun bieden aan de gemeenten 

die vaker te maken hebben met de fenomenen die u 

via het plan wilt aanpakken?  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Le 

gouvernement a adopté, le 15 septembre 2016, un 

arrêté accordant une subvention globale d'environ 

125 millions d'euros aux communes dans le cadre 

du Plan bruxellois de prévention et de proximité 

2016-2019. La clé de répartition de cet arrêté, non 

formellement reprise dans son dispositif, avait 

néanmoins été communiquée en décembre à 

l'ensemble des communes, en ce compris 

Schaerbeek. 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- De regering keurde op 15 september 

2016 inderdaad een besluit goed zonder de 

verdelingscriteria daar formeel in op te nemen. 

Die criteria bestonden echter wel en alle 

gemeenten, met inbegrip van Schaarbeek, waren 

daarvan op de hoogte sinds december.  

 

Op 21 februari 2017 hebben we de gemeenten 

trouwens nogmaals een brief gestuurd met de 

verdeelsleutel. In die brief staat ook dat 
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Un courrier du 21 février 2017 adressé aux 

communes rappelle ce fait, ainsi que la clé 

retenue. Il souligne également que Schaerbeek est 

de loin la commune dont la subvention progresse 

le plus : de 11%. Mais je sais qu'à l'inverse 

d'autres, M. Clerfayt n’est pas homme à se 

contenter de ce qu'on lui donne ! Dès le 6 février 

2017, la commune de Schaerbeek a sollicité 

l’annulation de l’article 1er de l’arrêté du 15 

septembre 2016. 

 

L’absence d’indication de la clé de répartition au 

sein même de l’arrêté était indubitablement une 

erreur, au vu de la loi sur la motivation formelle 

des actes administratifs. C’est pourquoi le 

gouvernement a, le 1er juin 2017, modifié l’article 

1er querellé devant le Conseil d’État en y insérant 

la clé de répartition déjà utilisée. La critique 

concernant l'absence de motivation formelle 

tombait donc. La commune de Schaerbeek a 

néanmoins introduit un deuxième recours en 

annulation auprès du Conseil d’État, visant l’arrêté 

modificatif du 1er juin 2017. La commune argue 

dans ce recours, toujours pendant, du manque de 

pertinence des critères de répartition retenus. 

 

On pourrait effectivement demander aux 

communes de définir les critères qui leur 

conviennent, en tirer un patchwork des raisons 

d'appliquer l'un ou l'autre et voir quel devrait 

concrètement en être le financement. Il serait 

intéressant de leur demander de se livrer à cet 

exercice pour voir comment en tirer l'impossible 

synthèse ! 

 

Toutefois, le recours étant pendant au Conseil 

d'État, je ne vais pas commencer à discuter ici de 

la pertinence des critères retenus. Ce serait une 

discussion sans fin. Nous travaillons avec les 

éléments dont nous disposons. Il est vrai que de 

plus de plus de données sont à notre disposition, à 

travers des outils que nous avons nous-mêmes mis 

en place : outils statistiques, observatoire, ... 

 

Nous avons une photographie de plus en plus 

précise de la réalité, mais à un moment, il faut 

opérer des choix entre différents critères et la 

pertinence de ceux-ci. On peut toujours prendre un 

argument ou son contraire pour justifier un choix, 

comme je l'ai constaté lors de la discussion de 

l'ordonnance sur la dotation générale aux 

communes. Nous avons introduit un nouveau 

critère, celui des travailleurs pauvres et des 

Schaarbeek de gemeente is waarvan de subsidie 

veruit het meest stijgt, namelijk met 11%. Voor de 

heer Clerfayt is dat blijkbaar nog niet genoeg, 

want op 6 februari 2017 vroeg de gemeente 

Schaarbeek om de annulering van artikel 1 van 

het besluit van 15 september 2016.  

 

Het klopt echter dat we de criteria in het besluit 

hadden moeten opnemen als uitdrukkelijke 

motivering van de bestuurshandelingen. Dat heeft 

de regering dus gedaan op 1 juni 2017 door 

artikel 1 aan te passen.  

 

Daartegen is de gemeente Schaarbeek opnieuw in 

beroep gegaan bij de Raad van State met als 

argument dat de criteria niet relevant zouden zijn. 

Aangezien dat beroep nog steeds in behandeling 

is, ga ik hier nu niet discussiëren over de 

relevantie van de criteria. Het is wel zo dat 

ongeacht welke criteria we voorstellen, elke 

gemeente altijd wel een argument voor of tegen 

een bepaald criterium zal kunnen vinden omdat 

het onmogelijk is om een verdeelsleutel te bepalen 

die optimaal is voor alle gemeenten.  

 

Voorts beschikken we over steeds meer gegevens 

dankzij de instrumenten die we daarvoor zelf in 

het leven geroepen hebben, zoals statistische 

instrumenten en observatoria. Al die data kunnen 

gebruikt worden als argumenten voor of tegen een 

bepaald criterium. Op een bepaald moment 

moeten we echter knopen doorhakken.  

 

Zo is er het nieuwe criterium op basis van het 

aantal werkende armen en werklozen in een 

gemeente. Sommigen hebben zich daartegen 

verzet en insinueren daarmee eigenlijk dat 

gemeenten worden beloond als ze veel werklozen 

op hun grondgebied hebben, zodat het geld een 

passieve steuntrekkershouding in de hand zou 

werken. Alsof de werkloosheid de schuld van de 

gemeenten is!  

 

(Opmerkingen van de heer De Bock) 

 

(Samenspraak) 

 

Zo klonk het toch tijdens het debat. Het 

belangrijkste is dat we transparante keuzes 

maken. Daarna volgt een politiek debat.  
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chômeurs. Certains s'y opposaient, disant que cela 

revenait à donner une prime aux communes ayant 

trop de chômeurs sur leur territoire. Comme si 

elles en étaient responsables ! Ce critère pourrait 

par exemple se voir attaqué au Conseil d'État sur 

l'argument que donner de l'argent encourage 

l'assistanat. 

 

(Remarques de M. De Bock)  

 

(Colloques) 

 

C'est la teneur du débat que nous avons eu. Ce qui 

importe, c'est la transparence dans les choix 

opérés. Ensuite, le débat devient politique. 

 

  

Mme Joëlle Milquet (cdH).- Qu'à l'avenir, on 

prenne des critères objectifs généraux et 

sociologiques, c'est très bien, mais en matière de 

prévention et de sécurité, il me paraît important de 

se baser sur des données quantitatives. Certes, il 

ne faut pas se limiter à celles-ci, car cela 

reviendrait à donner une prime aux communes qui 

investissent le moins dans ces domaines, mais qui 

connaissent d'importants problèmes de sécurité. 

Bref, il faut trouver un juste milieu.  

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Quand 

on se lance dans ce type d'actions, cela incite le 

pouvoir subsidiant à ne rien changer. 

 

M. Clerfayt est sans doute l'un des premiers à dire 

que la norme KUL est injuste. Il a raison, mais 

avec ce genre d'actions, si j'étais ministre de 

l'Intérieur, j'hésiterais à agir, car ce ne sera jamais 

assez ou ce sera toujours trop ! C'est la raison pour 

laquelle plus rien ne bouge. 

 

Les critères de la norme KUL manquent en effet 

de clarté et de transparence. En outre, cela 

signifierait que l'on ne serait plus en mesure 

d'accorder un financement sur la base de critères, 

sous peine d'être attaqués au Conseil d'État. La 

réponse consisterait alors à agir de manière 

arbitraire, ce qui est pire encore. On en est là. 

 

Je trouve que la démarche est sans doute 

intéressante à court terme sur le plan local, mais 

elle est totalement contre-productive sur le plan 

général. Les critères supposent des choix 

politiques, sinon la politique se limiterait à 

appliquer un modèle informatique.  

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

Het is goed dat er objectieve algemene en 

sociologische criteria gehanteerd worden, maar 

voor preventie en veiligheid lijken harde cijfers 

mij ook belangrijk. Het gaat erom een juist 

evenwicht te vinden.  

 

 

 

 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- De heer Clerfayt wijs ter terecht op 

dat de KUL-norm onrechtvaardig is, maar het 

probleem is dat dergelijke beroepsprocedures er 

eigenlijk toe leidt dat susbsidieverstrekkende 

overheden op den duur niets meer veranderen.  

 

De heer Clerfayt heeft terecht bedenkingen bij de 

KUL-norm, maar met zijn beroepsprocedures 

moedigt hij de minister van Binnenlandse Zaken 

niet bepaald aan om iets te veranderen. Als de 

criteria voortdurend worden aangevochten bij de 

Raad van State, kunnen we alleen nog maar 

arbitrair te werk gaan en dat is nog erger.  

 

De criteria berusten nu eenmaal op politieke 

keuzes, anders zou politiek de politiek volledig 

door computermodellen worden bepaald.  
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Mme Joëlle Milquet (cdH).- Dans certains 

systèmes européens, il existe des primes au 

résultat. Contrairement au critère choisi du 

nombre d'actes ou de statistiques en matière de 

violences, la commune qui voit son taux diminuer 

reçoit une augmentation. Le système devient alors 

efficace et reste en lien avec la matière visée.  

 

- L'incident est clos. 

 

 

  

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

Op sommige plekken in Europa worden premies 

verstrekt op grond van de resultaten die de 

gemeenten boeken. Het kan bijvoorbeeld gaan om 

de mate waarin het aantal geweldplegingen daalt. 

Dat is een efficiënt systeem.  

 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

QUESTION ORALE DE MME JOËLLE 

MILQUET 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "la mise en place d'une centrale 

d'achat pour les zones de police". 

 

Mme la présidente.- La parole est à Mme 

Milquet. 

 

Mme Joëlle Milquet (cdH).- Toujours dans cette 

logique de coordination, ma question porte sur la 

mise en place des fameuses centrales d'achat pour 

les zones de police. Des efforts ont déjà été 

accomplis en la matière. Sur la base de 

l'ordonnance du 28 mai 2015, quels sont les 

services qui ont déjà mutualisé différentes 

missions ou, le cas échéant, différents marchés 

publics ? Où en est la mise en place de la centrale 

d'achat ? 

 

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort. 

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- 

Conformément à l’ordonnance du 28 mai 2015, 

Bruxelles prévention et sécurité (BPS) a pour 

mission d’encourager la mutualisation des services 

administratifs des zones de police, ainsi que le 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

JOËLLE MILQUET  

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de oprichting van een 

aankoopcentrale voor de politiezones". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Milquet heeft 

het woord. 

 

Mevrouw Joëlle Milquet (cdH) (in het Frans).- 

Welke diensten of opdrachten en eventueel 

openbare aanbestedingen werden al 

samengebracht op basis van de ordonnantie van 

28 mei 2015? Hoever staat het met de oprichting 

van een aankoopcentrale?  

 

 

 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord.  

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- De ordonnantie van 28 mei 2015 

bepaalt dat Brussel Preventie en Veiligheid (BPV) 

ernaar moet streven om de administratieve 

diensten van de politiezones zoveel mogelijk te 
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recours par celles-ci à la centrale d’achats pour 

l’acquisition de matériel. Cette compétence 

découle directement de la sixième réforme de 

l’État.  

 

Dans le cadre de la mise en place progressive de 

BPS, il a été prévu de créer une cellule qui puisse, 

à terme, apporter un soutien aux zones de police 

et, plus largement, aux partenaires de la chaîne de 

sécurité en matière de passation des marchés 

publics. 

 

Étant donné la complexité de la matière, dont la 

législation vient d’être modifiée, ainsi que 

l’expertise existante au sein de différents 

organismes disposant eux-mêmes, soit d’un 

service similaire - on pense à Bruxelles Pouvoirs 

locaux (BPL) ou au Centre d'informatique pour la 

Région bruxelloise (CIRB) - soit de personnel 

qualifié, notamment dans les zones de police, un 

travail d’identification des besoins reste 

nécessaire. En effet, la création d’une telle cellule 

et le recrutement de personnes doivent pouvoir se 

justifier par la réelle plus-value qu’ils apporteront 

aux différents bénéficiaires.  

 

Dans ce contexte, BPS participe depuis plusieurs 

mois à la mise en place d’une plate-forme dont le 

but est d’offrir un espace d’échanges sur les 

marchés publics propres aux zones de police. 

Cette plate-forme réunit les services des marchés 

publics des six zones de police bruxelloises. 

 

Au terme des différentes réunions qui ont eu lieu, 

il a été décidé de s’engager prioritairement dans la 

création d’une centrale de marchés permettant, 

dans un premier temps, d’acquérir du matériel 

destiné à la gestion négociée de l’ordre public. Les 

zones ont également manifesté le souhait de voir 

se créer, au sein de BPS, une unité spécialisée 

composée de personnes formées dans ce domaine 

particulier, qui pourrait offrir aux zones de police 

des marchés ouverts pour des achats communs de 

matériel.  

 

Afin de concrétiser cette volonté partagée, BPS et 

ses partenaires doivent finaliser l’analyse des 

ressources nécessaires - notamment l’évaluation 

de la charge de travail - et une estimation de la 

composition de cette équipe spécialisée, ainsi que 

du profil de ses membres. 

 

En fonction de ces différents paramètres et des 

groeperen en aan de oprichting van een 

aankoopcentrale moet werken. Deze bevoegdheid 

vloeit voort uit de zesde staatshervorming.  

 

Daarom zal er een cel worden opgericht die op 

termijn de politiezones en de andere diensten die 

betrokken zijn bij veiligheid, zal ondersteunen bij 

het uitschrijven en afhandelen van openbare 

aanbestedingen. 

 

Het gaat hier om een zeer complexe materie en de 

verschillende instellingen beschikken zelf vaak al 

over een gelijkaardige dienst. Daarom moeten de 

behoeften duidelijk geïdentificeerd worden. De 

oprichting van zo'n cel heeft immers alleen maar 

zin als ze een echte verbetering inhoudt voor 

degenen die er beroep op doen. 

 

BPV werkt dan ook al een aantal maanden mee 

aan een platform waarop de zes Brusselse 

politiezones informatie kunnen uitwisselen over 

hun openbare aanbestedingen. 

 

Na een aantal vergaderingen werd beslist om zich 

prioritair toe te leggen op de oprichting van een 

aankoopcentrale voor de aankoop van materiaal 

voor de handhaving van de openbare orde.  

 

De politiezones willen ook graag dat er binnen 

BPV een gespecialiseerde eenheid opgericht 

wordt die de politiezones dan aanbestedingen zou 

kunnen voorstellen voor de aankoop van 

gemeenschappelijk materieel.  

 

BPV en zijn partners moeten dus nagaan welke 

middelen er precies nodig zijn om zo'n eenheid op 

te richten en wat voor personeel er nodig is.  

 

Dan zijn er nog een aantal andere elementen 

waarover we met de politiezones moeten 

onderhandelen opdat ook BPV en het Brussels 

Gewest gebaat zijn bij de schaalvoordelen. 
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moyens disponibles, le cadre du personnel de BPS 

pourra intégrer le recrutement de ces personnes, 

afin de faciliter le travail des zones de police en 

mutualisant la gestion des marchés publics 

spécifiques. D'autres éléments devront être 

négociés avec les zones de police, afin que 

l'économie d'échelle ait aussi des répercussions sur 

BPS et sur la Région. 

 

- L'incident est clos. 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

QUESTION ORALE DE MME HANNELORE 

GOEMAN  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "les exigences linguistiques 

dans les offres d'emploi des pouvoirs 

locaux". 

 

Mme la présidente.- La parole est à Mme 

Goeman. 

 

Mme Hannelore Goeman (sp.a) (en 

néerlandais).- J'ai récemment posé à votre 

collègue en charge de l'emploi une question écrite 

sur les connaissances linguistiques demandées 

dans les offres d'emploi que reçoit Actiris. 

Visiblement, seuls 40% de ces offres exigent la 

connaissance des deux langues nationales, les 

exigences linguistiques étant bien moins présentes 

dans le secteur non marchand au sens large : 

administration publique, soins de santé, services 

sociaux et enseignement. C'est étonnant, car ces 

exigences linguistiques font l'objet de dispositions 

légales. 

 

Mais on le comprend à la lecture du dernier 

rapport du vice-gouverneur, qui indique que 

l'application des lois linguistiques en matière 

administrative à Bruxelles laisse vraiment à 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

HANNELORE GOEMAN 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de taalvereisten in de 

vacatures van lokale besturen". 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- Mevrouw Goeman 

heeft het woord. 

 

Mevrouw Hannelore Goeman (sp.a).- Onlangs 

stelde ik uw collega bevoegd voor 

werkgelegenheid een schriftelijke vraag over de 

talenkennis die wordt gevraagd bij de 

werkaanbiedingen die Actiris ontvangt. Blijkbaar 

vereist slechts 40% van de aanbiedingen kennis 

van beide landstalen. Er is volgens de bevoegde 

minister wel een groot verschil tussen de 

verschillende sectoren. Zo zouden de taalvereisten 

veel minder naar voren komen in de non-

profitsectoren in de ruime zin: openbaar bestuur, 

gezondheidszorg, maatschappelijke 

dienstverlening en onderwijs. 

 

Dat verbaast mij! Voor de werkaanbiedingen bij 

openbare besturen zijn er wettelijke bepalingen 

rond de taalvereisten bij indienstneming.  
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désirer. Seuls 10,29% des désignations du 

personnel contractuel au sein des CPAS et des 

administrations communales se sont avérées 

conformes à la législation. 

 

L'excuse de ne pas trouver de candidat bilingue 

adéquat ne pèse pas lourd quand il s'avère qu'on 

ne cherche même pas, puisque les offres d'emploi 

ne contiennent pas d'exigences linguistiques. 

 

Confirmez-vous que les pouvoirs locaux ne 

reprennent souvent pas d'exigences linguistiques 

dans leurs offres d'emploi transmises à Actiris ? 

Connaissez-vous l'ampleur du problème ? Si non, 

êtes-vous prêt à l'examiner ? Avez-vous pris 

contact à cette fin avec votre collègue en charge 

de l'emploi ? 

 

Jugez-vous la situation normale, vu les lois 

linguistiques en vigueur ? Qu'entreprenez-vous 

pour résoudre le problème ? Êtes-vous prêt à 

corriger cette lacune et à envoyer une circulaire 

en ce sens aux pouvoirs locaux ? 

 

  

Anderzijds verbaast het natuurlijk niet. Het 

jongste verslag van de vicegouverneur, met name 

over 2016, toont dat de toepassing van de 

taalwetgeving in bestuurszaken in Brussel wel 

heel erg te wensen overlaat. Slechts 10,29% van 

de benoemingen van contractuele personeelsleden 

bij OCMW's en gemeentebesturen bleek in 

overeenstemming met de taalwetgeving. In 

verscheidene Brusselse gemeenten en OCMW's 

leeft zelfs geen enkele contractuele medewerker 

de bestuurstaalwet na.  

 

Het excuus dat men geen geschikte tweetalige 

kandidaten vindt, wordt wel erg zwak, als blijkt 

dat men er zelfs niet naar zoekt, aangezien er ook 

geen taalvereisten in de vacatures worden 

opgenomen. In het Nederlands bestaat er daarover 

een spreekwoord: 'wie zoekt, die vindt'.  

 

Kunt u bevestigen dat lokale besturen vaak geen 

taalvereisten opnemen in hun jobaanbiedingen bij 

Actiris? Hebt u een zicht op de omvang van de 

problematiek? Zo neen, bent u bereid om dat te 

onderzoeken? Hebt u daartoe contact opgenomen 

met uw collega bevoegd voor de 

werkgelegenheid?  

 

Vindt u dat een normale gang van zaken gezien de 

geldende taalwetgeving? Wat onderneemt u om 

het probleem verhelpen? Bent u bereid om de 

lacune recht te zetten en te verduidelijken aan de 

lokale besturen per omzendbrief? 

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort.  

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président (en 

néerlandais).- Je suis particulièrement attentif à 

ce que les services publics bruxellois offrent un 

service de qualité, tant en néerlandais qu'en 

français. Ainsi, un montant de 300.000 euros a été 

prélevé du fonds dédié aux sommets européens au 

profit de l'École régionale et intercommunale de 

police (ERIP) en vue de l'organisation de 

formations linguistiques destinées au personnel de 

police. 

 

Les préparatifs administratifs préalables à une 

décision d'entrée en fonction ne relèvent pas de la 

tutelle administrative. En ce qui concerne les 

communes, seules les désignations suspendues par 

le vice-gouverneur sont soumises à la tutelle 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president.- Ik 

zie er bijzonder aandachtig op toe dat de Brusselse 

openbare diensten een kwaliteitsvolle service 

bieden, zowel in het Nederlands als in het Frans. 

Zo is via het fonds voor de Europese toppen een 

bedrag van 300.000 euro vrijgemaakt voor de 

Gewestelijke en Intercommunale Politieschool 

(GIP). Met dat bedrag worden taalopleidingen 

voor politiemedewerkers georganiseerd.  

 

De administratieve voorbereidingen die aan een 

beslissing tot indienstneming voorafgaan, vallen 

buiten het administratieve toezicht. Wat de 

gemeenten betreft, zijn enkel de aanstellingen die 

geschorst werden door de vicegouverneur, 

onderworpen aan het administratief toezicht. Ik 
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administrative. Il n'appartient pas à la Région de 

contrôler les offres d'emploi publiées. 

 

Concernant les offres d'emploi pour des 

engagements contractuels, Actiris dispose de 

fichiers de candidats bilingues. 

 

Concernant les nominations statutaires, les 

exigences linguistiques font partie des conditions 

de nomination légales. 

 

Enfin, bien que je sois d'accord avec votre 

raisonnement, mes compétences ne m'autorisent 

pas à interpeller les communes à ce sujet. 

 

  

verwijs hier naar de ordonnantie van 23 juni 2016 

tot wijziging van de ordonnantie van 14 mei 1998 

houdende regeling van het administratief toezicht 

op de gemeenten van het Brussels Hoofdstedelijk 

Gewest. Het behoort niet tot de taak van het 

gewest om de uitgeschreven vacatures zelf te 

controleren.  

 

Wat de vacatures voor contractuele 

indienstnemingen betreft, beschikt Actiris over 

bestanden met tweetalige kandidaten. Die worden 

bij elke contractuele indienstneming geraadpleegd.  

 

Wat de statutaire benoemingen betreft, behoren de 

vereisten inzake taalkennis tot de wettelijke 

benoemingsvoorwaarden. Er is geen reden om aan 

te nemen dat de potentiële kandidaten voor een 

statutaire benoeming niet van die 

benoemingsvoorwaarden op de hoogte zouden 

worden gebracht. 

 

Mijn bevoegdheden staan me niet toe om de 

gemeenten daarover aan te spreken, ook al ga ik 

akkoord met uw redenering. Ik hoop uw vragen 

hiermee beantwoord te hebben. 

 

  

Mme Hannelore Goeman (sp.a) (en 

néerlandais).- Si je comprends bien, la tutelle 

administrative se limite aux cas de suspension. Je 

dois donc interpeller nos échevins et conseillers 

communaux pour inscrire le problème à l'ordre du 

jour.  

 

 

 

 

- L'incident est clos. 

 

  

Mevrouw Hannelore Goeman (sp.a).- Het is 

genoegzaam bekend dat de taalvereisten een groot 

probleem vormen bij de indienstneming van 

contractuelen. Als ik het goed begrijp, hebt u 

alleen administratief toezicht op schorsingen, niet 

op indiensttredingen. Dat betekent dat ik onze 

schepenen en gemeenteraadsleden moet 

aanspreken om het probleem op de agenda te 

plaatsen.  

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

QUESTION ORALE DE M. FABIAN 

MAINGAIN 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

FABIAN MAINGAIN 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-
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SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "la suppression de la cellule 

'Art et Antiquités' de la police fédérale et la 

stratégie régionale en la matière". 

 

Mme la présidente.- En l'absence de l'auteur, 

excusé, la question orale est lue par M. Emmanuel 

De Bock.  

 

 

La parole est à M. De Bock. 

 

M. Emmanuel De Bock (DéFI).- Jusqu'en 

décembre 2016, la police fédérale disposait d'une 

Cellule art et antiquités, chargée de combattre le 

trafic illégal d’œuvres d'art en collaboration avec 

l'administration des douanes. Mais depuis janvier 

2017, le ministre de l'Intérieur a décidé de la 

supprimer. Pourtant, le trafic de biens culturels 

rapporterait entre 3,4 et 6,3 milliards de dollars, 

une manne qui intéresse au premier chef les 

terroristes : en 2015, on estimait que 100.000 

œuvres d'art étaient passées entre les mains de 

Daech. 

 

Un point de contact en matière de trafic d'art a 

bien été restauré depuis peu, mais on est loin de la 

capacité opérationnelle de l'ancienne cellule. Et 

comme toujours, ce sont les zones de police 

locales qui doivent aujourd'hui traquer le trafic 

illégal d'œuvres d'art et d'antiquités, alors qu'elles 

n'ont ni le personnel ni les outils spécialisés pour 

mettre à jour une base de données et confronter 

ses informations avec Interpol. 

 

Cette absence de moyens inquiète à l'étranger, 

d'autant plus qu'on voit dans certaines foires 

belges des œuvres qui ne pourraient pas être 

exposées dans d'autres pays européens. De plus, la 

lutte contre le trafic d'œuvres d'art figure parmi les 

priorités d'Interpol. La Belgique agit donc à 

contre-courant du concert européen, qui voit pour 

l'heure la France et les Pays-Bas conforter leurs 

services ad hoc, tandis que la Roumanie et la 

Pologne créent le leur. 

 

En outre, et c'est tout aussi préoccupant, la base de 

données sur les biens culturels volés est à l'arrêt. 

Là aussi, il est intéressant de regarder le parcours 

de nos voisins néerlandais. À un moment donné, 

ils ont, eux aussi, supprimé leur cellule avant de la 

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de afschaffing van de cel 

'Kunst en Antiek' van de federale politie en 

de gewestelijke strategie ter zake". 

 

Mevrouw de voorzitter.- Bij afwezigheid van de 

indiener, die verontschuldigd is, wordt de 

mondelinge vraag voorgelezen door de heer 

Emmanuel De Bock. 

 

De heer De Bock heeft het woord. 

 

De heer Emmanuel De Bock (DéFI) (in het 

Frans).- De federale politiecel Kunst en Antiek 

werd op beslissing van de minister van 

Binnenlandse Zaken in januari 2017 opgedoekt. 

Nochtans is smokkel in kunst en culturele 

goederen erg lucratief voor onder meer 

terroristische organisaties, zoals Islamitische 

Staat (IS).  

 

Onlangs werd er wel een contactpunt opgericht 

voor kunstsmokkel, maar de capaciteit daarvan 

ligt ver onder die van de voormalige cel. Dus 

moeten de politiezones alweer dergelijke 

misdrijven opsporen, terwijl ze niet beschikken 

over gespecialiseerde middelen en personeel voor 

het beheer van een database over kunstzwendel en 

de uitwisseling van informatie met Interpol.  

 

Dat wekt ongerustheid in het buitenland. Terwijl 

Interpol de strijd tegen illegale kunsthandel als 

een prioriteit beschouwt, Frankrijk en Nederland 

hun gespecialiseerde politiecel hebben verstevigd 

en Roemenië en Polen er een hebben opgericht, 

gaat België regelrecht in tegen die Europese 

tendens.  

 

Bovendien wordt de database niet meer 

geactualiseerd en duurt het maanden om zo'n 

achterstand weg te werken. Kijk maar naar wat in 

Nederland gebeurde.  

 

Als hoofdstad van Europa is er voor Brussel een 

belangrijke rol in de strijd tegen georganiseerde 

criminaliteit en handel in frauduleuze goederen, 

een van de tien thema's in het Brusselse Globaal 

Veiligheids- en Preventieplan (GVPP), 

weggelegd.  

 

Is het Brussels Gewest van plan om de absurde 
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réhabiliter et de la renforcer. Lors de cette 

réhabilitation, ils ont mis des mois à remettre leur 

base de données à jour. La décision aberrante du 

pouvoir fédéral risque donc d'hypothéquer pour 

longtemps notre capacité opérationnelle dans ce 

domaine. Un domaine pour lequel Bruxelles, 

comme capitale européenne, a un rôle central à 

jouer. Et nous ne nous y étions pas trompés. En 

effet, le neuvième axe du Plan de prévention et de 

sécurité visait à lutter contre la criminalité 

organisée et le trafic de biens frauduleux. Il 

prévoyait une mission de sensibilisation à la 

question du recel et du faux. 

 

Est-il prévu de développer, en Région bruxelloise, 

une Cellule art et antiquités, afin de compenser la 

décision fédérale ? En outre, afin de ne pas perdre 

l'expertise et les connaissances de cette ancienne 

cellule fédérale et permettre aux policiers de nos 

zones, mais aussi au-delà, de disposer d'une base 

de données à jour, la Région bruxelloise a-t-elle 

prévu d'investir dans un outil qui reprendrait les 

informations contenues dans la base de données 

"Artist" ? 

 

  

beslissing van de federale overheid te 

compenseren door zelf een cel voor Kunst en 

Antiek op te richten? Zal het Brussels Gewest 

investeren in een instrument om de informatie 

over te nemen uit de database "Artist", zodat de 

Brusselse politiezones gebruik kunnen maken van 

alle expertise en gegevens van de voormalige 

federale cel?  

 

  

Mme la présidente.- La parole est à M. Vervoort. 

 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- La 

suppression de la Cellule art et antiquités de la 

police fédérale émane d’une décision du ministre 

de l’Intérieur. Celle-ci n’entre, dès lors, pas dans 

ma sphère de compétences.  

 

Le groupe de travail chargé de la thématique du 

Plan global de sécurité et de prévention lié à la 

lutte contre la criminalité organisée se réunira 

prochainement et reviendra sur les diverses 

mesures prioritaires retenues pour les prochains 

mois et années, ainsi que sur la mise en œuvre des 

projets qui y sont liés. 

 

Il m’apparaît tout de même nécessaire de préciser 

que la Région ne peut pas se substituer aux 

missions des services fédéraux. Dans le cadre de 

la mise en place de BPS, toutes sortes de synergies 

sont en cours d'élaboration, telles que le centre de 

communication et le centre de crise, mais la 

suppression de la Cellule art et antiquités n'entre 

pas dans notre champ de compétences au niveau 

de BPS.  

 

Mevrouw de voorzitter.- De heer Vervoort heeft 

het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- De werkgroep die zich bezighoudt 

met de strijd tegen georganiseerde misdaad in het 

kader van het GVPP, komt binnenkort opnieuw 

samen om de prioriteiten voor de komende 

maanden en jaren te bespreken. 

 

Het Brussels Gewest kan echter niet de federale 

opdrachten vervullen. In Brussel Preventie en 

Veiligheid (BPV) bundelen we wel de krachten op 

domeinen zoals een communicatie- en 

crisiscentrum, maar aan de afschaffing van de cel 

Kunst en Antiek kan BPV niets doen. 

 

Aangezien de strijd tegen kunstsmokkel een van de 

actieterreinen van de gerechtelijke politie is, 

zouden we wel informeel kunnen vragen of we 

taken kunnen overnemen. Ik zal nagaan over 

welke capaciteit we beschikken, want het feit dat 

de databank niet meer beheerd wordt, is 

inderdaad een ramp. We hebben echt de indruk 

dat de federale politie de handen van een aantal 

beleidsdomeinen wil aftrekken. We zullen dat in de 

technische werkgroep bespreken.  
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Cela dit, dans le cas du trafic d’œuvres d’art, on se 

trouve dans un contexte de missions de police 

judiciaire et l'on pourrait, de manière informelle, 

se poser la question d'une reprise. J'ai expliqué à 

M. Maingain que je vérifierais la capacité dont 

nous disposerions car la fin de la gestion de cette 

banque de données est une catastrophe. Nous 

avons le sentiment d'un véritable 

désinvestissement de la part de la police fédérale 

dans un certain nombre de politiques. La question 

sera discutée en groupe technique.  

 

  

 

  

M. Emmanuel De Bock (DéFI).- Je ne sais pas 

si, en nous référant à la théorie du pouvoir 

implicite, nous pourrions nous substituer au 

fédéral, dès lors que, malgré sa compétence, il 

supprime des outils essentiels.  

 

(Remarques) 

 

Je ne voudrais pas que cela plaide in fine en 

faveur de la régionalisation. C'est peut-être là 

l'objectif poursuivi par le fédéral : supprimer un 

certain nombre d’outils pour encourager ou 

accélérer une forme de régionalisation larvée. Cela 

pose beaucoup de questions. Il faut se préparer 

pour répondre efficacement à cette stratégie. 

 

(Colloques) 

 

On parle aujourd'hui du MR, mais il faudrait 

demander demain à ceux qui seront amenés à 

exercer des compétences fédérales - et je nous 

inclus tous - d'être capables d'avoir une vision 

stratégique commune, au même titre que d'autres. 

 

- L'incident est clos. 

 

QUESTION ORALE DE MME ANNEMIE 

MAES 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

De heer Emmanuel De Bock (DéFI) (in het 

Frans).- Ik twijfel eraan of wij op een informele 

manier de plaats van de federale overheid kunnen 

innemen, want ze heeft een aantal essentiële 

instrumenten geschrapt.  

 

(Opmerkingen)  

 

Misschien is dat wel haar manier om op een 

verdoken manier regionalisering in de hand te 

werken. We moeten op een efficiënte manier op 

zo'n strategie reageren.  

 

(Samenspraak)  

 

Wij moeten van alle partijen die nu of tijdens de 

volgende regeerperiode deel uitmaken van de 

federale regering, een gemeenschappelijke 

strategische visie vragen.  

 

 

 

 

 

- Het incident is gesloten. 

 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

ANNEMIE MAES 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 
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PUBLIQUE, 

 

concernant "la plate-forme de 

vidéosurveillance et les nouvelles 

modifications de lois fédérales".  

 

Mme la présidente.- En l’absence de l’auteure, 

excusée, la question orale est retirée et 

transformée en question écrite.  

 

  

NETHEID, 

 

betreffende "het videoplatform en de 

nieuwe federale wetswijzigingen". 

 

 

Mevrouw de voorzitter.- Bij afwezigheid van de 

indiener, die verontschuldigd is, wordt de 

mondelinge vraag ingetrokken en in een 

schriftelijke vraag omgezet. 

 

  

_____ _____ 
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(T R A D U C T I O N) 

O R D R E   D U   J O U R   M O T I V É 

 
déposé en conclusion de l'interpellation de M. Johan VAN den DRIESSCHE (N) à M. Rudi VERVOORT, 

Ministre-Président du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale, chargé des Pouvoirs locaux, du 
Développement territorial, de la Politique de la Ville, des Monuments et Sites, des Affaires étudiantes, 

du Tourisme, de la Fonction publique, de la Recherche scientifique et de la Propreté publique, 
concernant «le gel du nombre de conseillers communaux en Région de Bruxelles-Capitale». 

 
(développée en commission des Affaires intérieures du 14 novembre 2017) 

 
*   *   * 

 
« Le Parlement de la Région de Bruxelles-Capitale, 
 
 Ayant entendu l'interpellation de M. Johan VAN den DRIESSCHE concernant «le gel du nombre de 

conseillers communaux en Région de Bruxelles-Capitale» et la réponse du Ministre-Président du 
Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale, chargé des Pouvoirs locaux, du Développement 
territorial, de la Politique de la Ville, des Monuments et Sites, des Affaires étudiantes, du Tourisme, 
de la Fonction publique, de la Recherche scientifique et de la Propreté publique ; 

 
 

 Considérant : 
 

 que le maintien de l’ordre et de la sécurité publique est une des missions fondamentales 
des pouvoirs publics. Les émeutes du 11 novembre 2017 dans le centre de Bruxelles et leur 
cortège de violences à l’encontre des services de police et de secours, mais aussi de 
citoyens et de commerçants, qui ont tout détruit sur leur passage et ont également été 
émaillés de pillages et d’actes de vandalisme, mais n’ont débouché sur aucune arrestation 
pendant ces émeutes, montrent que les pouvoirs publics échouent dans l’accomplissement 
d’une de leurs missions fondamentales ; 

 

 que les émeutes du samedi 11 novembre 2017 ont du reste eu lieu au croisement de trois 
zones de police, ce qui complique et ralentit le travail des services de police ; 

 

 que ces émeutes, parmi de nombreux exemples, illustrent que sur ce plan aussi, une fusion 
des six zones de police permettra d’améliorer fortement la sécurité du citoyen ; 

 

 que cette fusion des six zones de police et le transfert de la présidence des zones de police 
des 19 bourgmestres au ministre-président permettront de réaliser l’unité de direction, ce 
qui entrainera un gain d’efficacité, avec notamment une direction de corps unique, un 
collège de police unique, un conseil de police unique, un service d’appui unique, un 
dispatching unique, …, davantage d’efficacité dans le déploiement du corps de police ainsi 
que dans la communication et l’échange d’informations et une plus grande spécialisation, 
par exemple dans les différentes formes de criminalité. À travers le gain d’efficacité, une 
fusion permet également d’injecter des moyens supplémentaires dans la politique de 
sécurité ; 

 

 le constat que la Région de Bruxelles-Capitale compte environ 1.100 mandats politiques et 
quelque 50 institutions politiques ; 
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 que le Gouvernement a pour objectif de tailler dans ce fouillis de mandats politiques ; 
 

 que c’est la raison pour laquelle le Gouvernement lance cette proposition visant à geler le 
nombre de conseillers communaux ; 

 

 que ce gel n’a qu’un effet négligeable sur les 1.100 mandats politiques ; 
 

 que la fusion des six zones de police constitue quant à elle réellement un premier pas 
important sur la voie d’une simplification et d’une rationalisation des structures de la 
Région de Bruxelles-Capitale ; 

 
 

Demande au Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale : 
 
 de se rallier au consensus et de souscrire à l’urgence d’une fusion des zones de police ; 

 
 de prendre l’initiative, dans le cadre de sa responsabilité en matière de coordination de la 

politique de sécurité dans la Région, afin de mettre en œuvre la fusion des six zones de police 
bruxelloises, et ce en concertation avec les partenaires appropriés, tels que les pouvoirs locaux, 
les zones de police elles-mêmes, la police fédérale et le Gouvernement fédéral. ». 
 

 
 Bruxelles, le 16 novembre 2017 

 
 
 
 

(S.) Johan VAN den DRIESSCHE (N) 
 Liesbet DHAENE (N) 
 Cieltje VAN ACHTER (N) 
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G E M O T I V E E R D E   M O T I E 

 
ingediend tot besluit van de interpellatie van de heer Johan VAN den DRIESSCHE (N) tot de heer Rudi 

VERVOORT, Minister-President van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering, belast met Plaatselijke 
Besturen, Territoriale Ontwikkeling, Stedelijk Beleid, Monumenten en Landschappen, 

Studentenaangelegenheden, Toerisme, Openbaar Ambt, Wetenschappelijk Onderzoek en Openbare 
Netheid, betreffende « de bevriezing van het aantal gemeenteraadsleden in het Brussels 

Hoofdstedelijk Gewest ». 
 

(gehouden in de Commissie voor de Binnenlandse Zaken van 14 november 2017) 
 

*   *   * 
 
« Het Brussels Hoofdstedelijk Parlement, 
 
 Gehoord hebbende de interpellatie van de heer Johan VAN den DRIESSCHE betreffende « de 

bevriezing van het aantal gemeenteraadsleden in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest » en het 
antwoord van de Minister-President van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering, belast met Plaatselijke 
Besturen, Territoriale Ontwikkeling, Stedelijk Beleid, Monumenten en Landschappen, 
Studentenaangelegenheden, Toerisme, Openbaar Ambt, Wetenschappelijk Onderzoek en Openbare 
Netheid ; 

 
 

 Overwegende : 
 

 dat het in stand houden van de openbare veiligheid en orde één van de kernopdrachten is 
van de overheid.  De onlusten van 11 november 2017 in het centrum van Brussel met 
geweld ten aanzien van politie- en hulpdiensten maar ook ten aanzien van burgers en 
handelaars, die een spoor van vernielingen hebben veroorzaakt en tevens hebben geleid 
tot plunderingen en vandalisme en die tot geen enkele aanhouding hebben geleid tijdens 
deze onlusten, tonen aan dat de overheid faalt ten aanzien van één van haar 
kernopdrachten ; 
 

 dat de onlusten van zaterdag 11 november 2017 zich trouwens afspeelden op de kruising 
van drie politiezones, wat de opdracht van de politiediensten bemoeilijkt en vertraagt ; 
 

 dat deze onlusten één van de vele voorbeelden zijn dat ook op dat vlak een fusie van de 
zes politiezones een belangrijke verbetering mogelijk maakt inzake de veiligheid van de 
burger ; 
 

 dat door deze samenvoeging van de zes politiezones en de verschuiving van het 
voorzitterschap van de politiezones van de 19 burgemeesters naar de Minister-President 
de eenheid van leiding wordt gerealiseerd, wat leidt tot meer efficiëntie zoals 1 
korpsleiding, 1 politiecollege, 1 politieraad, 1 ondersteunende dienst, 1 dispatching, ... en 
tot een efficiënter inzetten van het politiekorps, een efficiëntere communicatie en 
informatie-uitwisseling en meer specialisatie bijvoorbeeld in de verschillende vormen van 
criminaliteit. Een samenvoeging laat ook toe, door de verhoogde efficiëntie, extra middelen 
te injecteren in het veiligheidsbeleid ; 
 

 de vaststelling dat er in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest ongeveer 1.100 politieke 
mandaten en ongeveer 50 politieke instellingen bestaan ; 



 

 L/JP/cs/1.12.2017-PRB/BHP ODJ N°/Nr. 042 

 

 dat het de bedoeling is van de Regering om in dit kluwen van politieke mandaten te 
snoeien ; 
 

 dat daarom de Regering dit voorstel lanceert om een aantal gemeenteraadsleden te 
bevriezen ; 
 

 dat deze bevriezing slechts een marginaal effect heeft ten aanzien van de 1.100 politieke 
mandaten ; 
 

 dat de samenvoeging van de zes politiezones pas echt een belangrijke eerste stap is naar 
een vereenvoudiging en rationalisering van de structuren van het Brussels Hoofdstedelijk 
Gewest ; 

 
 
Verzoekt de Brusselse Hoofdstedelijke Regering: 
 
 zich aan te sluiten bij de consensus en de dringende nood van een fusie van de politiezones te 

onderschrijven; 
 

 vanuit haar verantwoordelijkheid voor de coördinatie van het veiligheidsbeleid in het Gewest 
initiatief te nemen om de samensmelting van de zes Brusselse politiezones te bewerkstelligen en dit 
in overleg met de relevante partners zoals de lokale besturen, de politiezones zelf, de federale politie 
en de federale Regering. ». 

 
 

Brussel,16 november 2017 
 
 
 

(Get.)  Johan VAN den DRIESSCHE (N) 
 Liesbet DHAENE (N) 
 Cieltje VAN ACHTER (N) 


